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Cotia, iniciativa que envolve o Governo 
do Estado de São Paulo, por meio do De-
partamento de Águas e Energia Elétrica 
(DAEE), e as Prefeituras de Barueri e de 
Carapicuíba, foi retomado recentemente, 
na metade de março deste ano. Desasso-
rear significa remover materiais, como 
areia, lodo e outros sedimentos do fundo 
do rio.O objetivo dessa atual intervenção 

é diminuir os efeitos das enchentes, que 
castigam há anos os moradores de am-
bos os municípios por conta do trans-
bordamento do Rio Cotia, a exemplo de 
trechos das avenidas Bariloche e Marco 
Antonio Calegari. Entre os bairros de 
Barueri mais afetados pelas cheias do rio 
estão o Jardim Maria Helena e as partes 
baixas da Aldeia de Barueri.
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Fortes chuvas 
deixam ao menos um 
morto nos Emirados 
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Embriões de fertilização 
in vitro de Gaza são 
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Reino Unido pode 
criminalizar venda de 
tabaco e vapes para 
menores de 15 anos

Chegada do tomógrafo de última geração é mais um 
passo para a entrega do novo hospital com 200 leitos

Osasco elege miss e mister 
melhor idade 2024
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Polo de Atendimento da Dengue inicia 
atendimento médico em Carapicuíba
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Bonito (MS) é destino 
ideal para viajar na 
baixa temporada

O Senado aprovou, em dois turnos, a 
proposta que inclui na Constituição Fe-
deral a criminalização da posse e do 
porte de qualquer quantidade de droga 
ilícita. A Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) teve 53 votos favoráveis e 
nove contrários no primeiro turno, e 52 
favoráveis e nove contrários no segun-
do turno. Apresentada pelo presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
a PEC acrescenta um inciso ao art. 5º 
da Constituição Federal para considerar 
crime a posse e o porte, independente-
mente da quantidade de entorpecentes e 
drogas sem autorização ou em desacordo 
com a lei. Segundo a proposta, deve ser 
observada a distinção entre o traficante 
e o usuário pelas circunstâncias fáticas 
do caso concreto, aplicando aos usuários 
penas alternativas à prisão e tratamento 
contra dependência. Pacheco esclareceu 
que a PEC faz uma ressalva sobre a im-
possibilidade da privação de liberdade do 
porte para uso de drogas.

Show de aniversário com Jorge & Mateus reúne 
22 mil pessoas e arrecada 40 toneladas de alimentos 

‘Dia D’ de Vacinação ocorre 
com grande engajamento da 
rede de saúde de Barueri
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CCJ da Câmara aprova 
prisão de Chiquinho 
Brazão; plenário vai votar
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Barueri investe em obra de 
desassoreamento do rio Cotia 
no Jardim Maria Helena

Além de preços mais baixos, nesta épo-
ca do ano a cidade recebe menos turis-
tas, o que significa que os atrativos não 
costumam atingir a ocupação máxima

Nestas duas estradas, a Prefeitura fez a 
requalificação da iluminação pública subs-
tituindo as antigas por lâmpadas de LED
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O Senado aprovou, em dois turnos, a 
proposta que inclui na Constituição 
Federal a criminalização da posse e do 
porte de qualquer quantidade de droga 
ilícita. A Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) teve 53 votos favoráveis e 
nove contrários no primeiro turno, e 52 
favoráveis e nove contrários no segun-
do turno. Apresentada pelo presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
a PEC acrescenta um inciso ao art. 5º 
da Constituição Federal para considerar 
crime a posse e o porte, independente-
mente da quantidade de entorpecentes 

e drogas sem autorização ou em desa-
cordo com a lei. Segundo a proposta, 
deve ser observada a distinção entre o 
traficante e o usuário pelas circunstân-
cias fáticas do caso concreto, aplicando 
aos usuários penas alternativas à prisão 
e tratamento contra dependência. Pa-
checo esclareceu que a PEC faz uma 
ressalva sobre a impossibilidade da 
privação de liberdade do porte para uso 
de drogas. “Ou seja, o usuário não será 
jamais penalizado com o encarceramen-
to”, disse. Ele também destacou que a 
utilização de substâncias derivadas de 

Fontes do Palácio do Planalto relataram 
à CNN que, do pacote de CPIs que o pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira, avalia 
instalar, a que o governo pretende operar 
de imediato para desmobilizar é a que 
pretende apurar eventuais abusos de au-
toridade do STF e do TSE. A avaliação 
é que ela é a comissão que teria maior 
potencial de causar desgaste ao governo. 
Primeiro porque, se a tensão entre Legis-
lativo e Judiciário crescer, a tendência 
de que o governo amplie as dificuldades 
de conduzir sua agenda no Congresso se 
ampliam num momento em que o go-
verno ganhou tempo para tentar evitar a 
derrubada dos vetos de Lula aos R$ 5,6 
bilhões em emendas de comissão e ao 
barrou “saidinhas” de presos. Segundo 
porque uma CPI com esse escopo ame-
açaria prejudicar a considerada ótima 
relação entre Executivo e Judiciário, ain-
da mais quando ministros do STF têm 
manifestado preocupação ao Planalto 
com um recrudescimento dos ataques a 
corte. O incômodo foi inclusive mani-
festado diretamente ao presidente Lula 
em jantar na noite desta segunda-feira na 
residência do decano Gilmar Mendes, do 
qual também participaram os ministros 
Ricardo Lewandowski (Justiça) e Jorge 
Messias (Advocacia Geral da União). 
Pela Corte, além de Mendes, estavam 
Cristiano Zanin, Flávio Dino e Alexan-
dre de Moraes. Para o governo, o recado 
passsado foi de que a corte quer ajuda na 
proteção de ataques. E o governo enten-
de que a desmobilização da CPI será uma 
primeira tentativa nesse sentido. O moti-
vo é que o pedido de CPI, procolado em 
2023 pelo deputado Marcel Van Hattem 

(Novo-RS), visa na prática investigar di-
retamente o STF e o TSE. No pedido, o 
parlamentar diz que a comissão teria “a 
finalidade de investigar a violação de di-
reitos e garantias fundamentais, a prática 
de condutas arbitrárias sem a observân-
cia do devido processo legal, inclusive a 
adoção de censura e atos de abuso de au-
toridade, por membros do Tribunal Supe-
rior Eleitoral e do Supremo Tribunal Fe-
deral”. Para tentar desmobilizar a CPI, o 
governo deverá apostar em “bombeiros” 
para convencer Arthur Lira a não instalar 
a comissão. O escolhido é o líder do go-
verno na Câmara, José Guimarães (PT-
-CE), considerado em Brasília o petista 
com melhor interlocução com Lira. Gui-
marães, inclusive, relatou a aliados ter 
considerado errada a conduta do ministro 
do Desenvolvimento Agrário, Paulo Tei-

Por 39 votos a 25, a Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania (CCJ) 
da Câmara dos Deputados aprovou na 
tarde desta quarta-feira (10) a manuten-
ção da prisão do deputado Chiquinho 
Brazão (sem partido-RJ). A decisão fi-
nal será do plenário. É preciso voto a fa-
vor da maioria absoluta dos deputados 
(257 votos). Segundo o presidente da 
Câmara, deputado Arthur Lira (PP-AL), 
o parecer da prisão será votado ainda 
nesta quarta-feira.
 Brazão é acusado de ser um dos man-
dantes do assassinato da vereadora do 
Rio Janeiro, Marielle Franco, em março 
de 2018. Na ocasião, a parlamentar e o 
motorista Anderson Gomes foram exe-
cutados no Rio de Janeiro. Chiquinho 
Brazão está detido desde 24 de março. 

drogas ilícitas para uso medicinal não 
será afetada pela PEC. Atualmente, a 
Lei nº 11.343, de 2006, conhecida como 
Lei das Drogas, estabelece que é crime 
vender, transportar ou fornecer drogas. 
A pena é de reclusão de cinco a 15 anos, 
além de multa. Adquirir, guardar,  trans-
portar ou cultivar drogas para consumo 
pessoal também é considerado crime 
pela lei atual, mas neste caso as penas 
previstas são advertência, medidas edu-
cativas e prestação de serviços à comu-
nidade. A legislação não estabelece uma 
quantidade de entorpecentes que dife-
rencie os dois delitos.  Ao justificar a 
apresentação da PEC, Rodrigo Pacheco 
argumenta que não há tráfico de drogas 
se não há interessados em adquiri-las. 
“O traficante de drogas aufere renda – e 
a utiliza para adquirir armamento e am-
pliar seu poder dentro de seu território 
– somente por meio da comercialização 
do produto, ou seja, por meio da venda 
a um usuário final”, diz. As propostas de 
emenda à Constituição devem ser apro-
vadas em dois turnos de votação, prece-
didos de cinco e duas sessões de discus-
sões em Plenário, respectivamente, para 
entrarem em vigor. Uma PEC é apro-
vada quando acatada por, no mínimo, 
três quintos dos senadores (49 votos), 
após dois  turnos de deliberação. Após 
aprovada no Senado, a proposta seguirá 
para a análise da Câmara dos Deputa-
dos. Para que a mudança seja incluída 
na Constituição, a PEC precisa ser apro-
vada nas duas Casas do Congresso.

Medida inclui na Constituição distinção entre traficante e usuário

O Mercado Livre, empresa voltada ao 
comércio eletrônico, anunciou R$ 23 
bilhões em investimentos nas opera-
ções planejadas para o Brasil este ano. 
O número foi apresentado pelo CEO da 
empresa, Fernando Yunes, ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, durante a reu-
nião realizada nesta segunda-feira (16) 
no Palácio do Planalto.A expectativa é de 
que o quadro da empresa no país chegue 
a 30 mil funcionários, caso se concreti-
ze a expectativa de mais de 6,5 mil este 
ano. Lula usou as redes sociais para re-
passar os números apresentados durante 
a reunião com Yunes.  O Mercado Livre, 
empresa voltada ao comércio eletrônico, 
anunciou R$ 23 bilhões em investimen-
tos nas operações planejadas para o Bra-
sil este ano. O número foi apresentado 
pelo CEO da empresa, Fernando Yunes, 
ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 

durante a reunião realizada no Palácio do 
Planalto. A expectativa é de que o qua-
dro da empresa no país chegue a 30 mil 
funcionários, caso se concretize a expec-
tativa de mais de 6,5 mil este ano. Lula 
usou as redes sociais para repassar os 
números apresentados durante a reunião 
com Yunes.

Senado aprova PEC sobre criminalização 
da posse de drogas

Mercado Livre investirá 
R$ 23 bilhões no Brasil

CCJ da Câmara aprova 
prisão de Chiquinho Brazão; 
plenário vai votar

Governo estuda como desmobilizar 
possível CPI contra STF

Após a prisão, a executiva Nacional 
do partido União Brasil aprovou, por 
unanimidade, a expulsão do deputado 
federal da sigla.  O colegiado aprovou 
o parecer do deputado Darci de Matos 
(PSD-SC), pela manutenção da prisão, 
após cinco horas de debates. O caso foi 
analisado pela CCJ porque, de acordo 
com a Constituição Federal de 1988, de-
putados somente podem ser presos em 
flagrante por crime inafiançável.
 Darci de Matos recomendou manter a 
prisão de Brazão com base na decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF), que 
argumentou ser necessária a detenção 
sob risco de Brazão obstruir a Justiça. 
“A flagrância decorre da obstrução per-
manente e continuada da Justiça. E em 
organização criminosa o crime passa a 
ser inafiançável.” Durante a sessão, de-
putados, como Erika Hilton (PSOL-SP); 
Erika Kokay (PT-DF), Célia Xakriabá 
(Psol-MG), Talíria Petrone (PSOL-RJ), 
Orlando Silva (PCdoB - SP), entre ou-
tros, exibiram cartazes com pedidos de 
manutenção da prisão de Brazão e de 
Justiça para vereadora Marielle Franco 
e o motorista Anderson Gomes. A depu-
tada Talíria Petrone (PSOL-RJ) desta-
cou que o papel do Parlamento brasilei-
ro é guardar a democracia. 

xeira, de exonerar o primo de Lira do co-
mando sa Embrapa em Alagoas sem um 
acerto final com ele, conforme mostrou. 
Articuladores do governo têm expectati-
va inclusive de que ministros de cortes 
superiores entrem em campo também 
para convencer Lira a não abrir a CPI. Se 
ainda assim Lira resolver instalar a CPI, 
o governo deverá tentar tratar diretamen-
te com líderes de partidos alidos para que 
demorem a indicar seus integrantes.  Na 
lista dos 171 deputados que assinam o 
requerimento de instalação da comissão, 
a maioria é do oposicionista PL. Mas há 
diversos parlamentares do União Brasil, 
PP, MDB e PSD, todos partidos com mi-
nistérios no governo Lula. Na Câmara, 
diferentemente do Senado, não é possí-
vel retirar assinaturas de CPI depois que 
ela for protocolada.

Governo teme que a tensão entre Legislativo e Judiciário aumente mais
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Israel decidiu claramente retaliar contra 
o Irã devido aos ataques com mísseis e 
drones, disse o ministro das Relações 
Exteriores do Reino Unido, David Ca-
meron, durante uma visita a Israel na 
quarta-feira, o que representa o aviso 
mais contundente de que mais ataque 
está por vir na escalada regional. As 
potências mundiais estão se esforçan-
do para evitar um conflito mais amplo 
no Oriente Médio após os ataques do 
Irã na noite de sábado que envolveram 
centenas de mísseis e drones, a primeira 
vez que o Irã atacou diretamente Israel 
após décadas de confrontos por meio 
de representantes. O Irã lançou os ata-
ques em resposta a um suposto ataque 
aéreo israelense contra o complexo de 

sua embaixada em Damasco em 1º de 
abril, que matou dois generais e outros 
oficiais iranianos. Depois de mais de 
seis meses de uma guerra entre Israel 
e o Hamas, grupo militante palestino 
apoiado pelo Irã, que tem desencadeado 
surtos de violência em todo o Oriente 
Médio, os diplomatas estão procurando 
uma maneira de evitar uma batalha dire-
ta entre Israel e Irã. Os mísseis e drones 
iranianos lançados no sábado foram, em 
sua maioria, abatidos por Israel e seus 
aliados, não causando mortes e apenas 
pequenos danos. Mas Israel diz que tem 
que retaliar para preservar a credibili-
dade de seus meios de dissuasão. O Irã 
afirma que considera o assunto encer-
rado por enquanto, mas retaliará nova-
mente se Israel o fizer. “Está claro que 
os israelenses estão tomando a decisão 
de agir”, disse Cameron aos repórteres 
no início de sua visita a Jerusalém. “Es-
peramos que eles o façam de uma forma 
que contribua o mínimo possível para a 
escalada.Washington e outros governos 
ocidentais esperam que novas sanções 
econômicas contra o Irã ajudem a per-
suadir Israel a limitar o escopo de sua 
retaliação. Cameron disse que o Reino 
Unido deseja ver sanções coordenadas 
contra o Irã pelo Grupo dos Sete, que se 
reunirá esta semana na Itália.

Em Israel, chanceler britânico 
diz que israelenses decidiram 
retaliar contra Irã

Embriões de fertilização in vitro de Gaza 
são destruídos por ataque israelense

Vender tabaco e vaporizadores para jo-
vens com menos de 15 anos – aqueles 
que nasceram depois de 2009 – pode 
se tornar crime no Reino Unido a par-
tir de 2025. Legisladores britânicos 
aprovaram a medida, com uma vota-
ção histórica de 383 votos a favor e 67 
contra.  A Lei do Tabaco e Vapes diz 
respeito somente a venda dos produtos 
e não proíbe o fumo. Qualquer pessoa 
em idade legal de comprar tabaco ainda 
poderá fazê-lo, mas a proibição regula 
o impedimento de compra a partir da 
idade, iniciando com nascidos depois 
de 2009 e aumentando gradativamente 
ano a cada ano. O projeto também inclui 
medidas que regulamentam a comercia-
lização e embalagem de vaporizadores 
e outros produtos de nicotina, para tor-
ná-los menos atraentes para as crianças. 
Segundo o jornal The Guardian, a fisca-
lização poderá multar as empresas que 
ignorarem as novas restrições, com a 
receita arrecadada destinada a aumentar 
o financiamento da fiscalização. A me-
dida é uma política defendida pelo pri-
meiro-ministro Rishi Sunak, que espera 
criar a primeira “geração sem fumaça” 
no Reino Unido.  A votação nesta terça 
(16) foi um primeiro passo. A lei ainda 
passará por outras etapas até ser apro-
vada definitivamente. Agora poderão 
ser apresentadas emendas para vota-
ção e, em seguida, legisladores farão a 
última leitura do projeto. A votação fi-

nal está prevista para junho. A lei “não 
visa demonizar as pessoas que fumam 
ou impedi-las de comprar tabaco, nem 
afetará, de forma alguma, os direitos e 
prerrogativas dos fumantes atuais”, afir-
mou a secretaria da Saúde e Assistência 
Social britânica, Victoria Atkin. Segun-
do ela, o objetivo é ajudar as pessoas a 
deixarem de fumar e diminuir as chan-
ces de criar uma nova geração fuman-
te. Anteriormente, o governo do Reino 
Unido já tinha anunciado a proibição da 
venda de vaporizadores descartáveis, 
muito populares entre os mais jovens.  

Leis antitabaco no mundo   
Uma lei semelhante deveria entrar em 

vigor na Nova Zelândia em julho, mas 
foi revogada pelo novo governo do 
país, em fevereiro. Entre os países com 
restrições duras ao fumo está o Méxi-
co, que proíbe o tabagismo em praias, 
parques e estabelecimentos fechados. 
Portugal pretende tornar-se livre de 
tabaco até 2040, com planos para proi-
bir a venda de produtos de nicotina em 
bares e cafés. Enquanto isso, o Canadá 
se tornou o primeiro país a exigir que 
advertências de saúde fossem impres-
sas em cigarros individuais. Mais de 
um quarto da população mundial está 
coberta pela proibição de fumar em es-
paços públicos, de acordo com a Orga-
nização Mundial da Saúde. 

Reino Unido pode criminalizar venda de 
tabaco e vapes para menores de 15 anos

Autoridades e comunidades nos Emira-
dos Árabes Unidos estavam removendo 
escombros, depois que uma chuva tor-
rencial matou pelo menos uma pessoa 
e causou danos a casas e empresas. Os 
Emirados Árabes Unidos testemunharam 
uma chuva recorde com 254 mm caindo 
em Al Ain  em menos de 24 horas, de 
acordo com o centro meteorológico na-
cional. Esse foi o maior número desde 
que os registros começaram em 1949, 
antes de o país ser estabelecido em 1971. 
Embora as fortes chuvas tenham diminu-
ído na noite de terça-feira, as perturba-
ções continuaram na quarta-feira, com a 
companhia aérea Emirates suspendendo 
o check-in dos passageiros que partiam 

do aeroporto de Dubai até à meia-noite. 
O Aeroporto Internacional de Dubai, um 
dos mais movimentados do mundo, dis-
se que estava enfrentando interrupções 
significativas depois que as fortes chuvas 
atrasaram ou desviaram voos e afetaram 
as tripulações. Os passageiros que par-
tiam de Dubai foram aconselhados a não 
se dirigirem ao aeroporto e a verificarem 
o status do voo com a companhia aérea. 
“Estamos trabalhando duro para recupe-
rar as operações o mais rápido possível 
em condições muito desafiadoras”, es-
creveu o aeroporto no X (antigo Twitter).
A Emirates disse que os passageiros que 
já estavam em trânsito continuariam a 
ser processados, mas alertaram que atra-

sos nas partidas e chegadas deveriam ser 
esperados. O site do aeroporto de Dubai 
mostrou atrasos de horas em alguns voos 
de chegada e partida. A mídia local in-
formou que um homem idoso dos Emi-
rados, de 70 anos, morreu na manhã de 
terça-feira, quando seu veículo foi atin-
gido por enchentes no emirado de Ras Al 
Khaimah, no norte do país. No vizinho 
Omã, 19 pessoas morreram, incluindo 
crianças em idade escolar, após três dias 
consecutivos de fortes chuvas, segundo a 
mídia omanense, que publicou imagens 
de comunidades inundadas. O Times of 
Oman informou que mais chuva era es-
perada na quarta-feira. Em Dubai , o céu 
estava limpo, e em algumas áreas as es-
tradas estavam tranquilas depois que o 
governo ordenou que seus funcionários 
e todas as escolas trabalhassem remota-
mente pelo segundo dia consecutivo. A 
mídia e as postagens nas redes sociais 
dos Emirados Árabes Unidos mostra-
ram danos significativos causados   pelas 
chuvas torrenciais em algumas partes do 
país, incluindo estradas destruídas e casas 
inundadas pela água. Postagens nas redes 
sociais na terça-feira mostraram estradas 
e estacionamentos inundados com alguns 
veículos completamente submersos. A 
Sheikh Zayed Road, uma rodovia de 12 
pistas que atravessa Dubai, foi parcial-
mente inundada, deixando as pessoas 
presas em um engarrafamento de quilô-
metros de extensão durante horas.

Fortes chuvas deixam ao menos um 
morto nos Emirados Árabes Unidos

O presidente do Equador, Daniel No-
boa, declarou emergência de energia e 
nomeou um ministro da Energia interi-
no, com o país sul-americano sofrendo 
com uma seca que está afetando a pro-
dução hidroelétrica. “Hoje (terça-feira), 
tomamos a forte decisão, e mais uma 
vez tivemos que tomá-la, de declarar 
uma emergência no setor de energia do 
país”, afirmou Noboa em evento do go-
verno na cidade de Guayaquil, no oeste. 

“Eu pedi que a ministra renunciasse.” A 
ex-ministra da Energia, Andrea Arrobo, 
foi substituída interinamente pelo mi-
nistro dos Transportes, Roberto Luque, 
que manterá seu outro cargo, afirmou o 
gabinete de Noboa mais tarde, em outro 
comunicado. Uma seca trazida pelo fe-
nômeno climático El Niño afetou a pro-
dução nas represas hidroelétricas, que 
são a principal fonte de eletricidade do 
Equador, o que levou a cortes de ener-
gia planejados e a importações de ener-
gia da vizinha Colômbia. O Ministério 
da Energia anunciou cortes de energia 
nesta segunda-feira ao redor do país por 
causa da seca. Noboa também afirmou 
que houve atos de sabotagem em algu-
mas usinas elétricas, acrescentando que 
“iniciamos uma investigação” em regi-
ões onde danos foram registrados. Ele 
não deu mais detalhes.

Presidente do Equador declara emergência 
de energia e nomeia ministro interino

Quando um projétil israelense atingiu 
a maior clínica de fertilidade de Gaza 
em dezembro, a explosão arrancou as 
tampas de cinco tanques de nitrogênio 
líquido armazenados em um canto da 
unidade de embriologia. À medida que 
o líquido ultrafrio evaporava, a tempe-
ratura dentro dos tanques aumentava, 

destruindo mais de 4.000 embriões e 
mais 1.000 amostras de esperma e óvu-
los não fertilizados armazenados no 
centro de fertilização in vitro Al Basma, 
na Cidade de Gaza. O impacto dessa 
única explosão foi de longo alcance, 
um exemplo do preço que o ataque de 
Israel, que já dura seis meses e meio, 

teve sobre os 2,3 milhões de habitantes 
de Gaza. Os embriões naqueles tanques 
eram a última esperança para centenas 
de casais palestinos que enfrentavam 
infertilidade. “Sabemos profundamente 
o que essas 5.000 vidas, ou vidas em po-
tencial, significavam para os pais, seja 
para o futuro ou para o passado”, disse 
Bahaeldeen Ghalayini, 73 anos, obste-
tra e ginecologista treinado em Cambri-
dge que fundou a clínica em 1997. Pelo 
menos metade dos casais – aqueles que 
não conseguem mais produzir esperma-
tozoides ou óvulos para criar embriões 
viáveis – não terá outra chance de en-
gravidar, afirmou ele. “Meu coração 
está dividido em um milhão de peda-
ços”, disse ele. Três anos de tratamen-
to de fertilidade foram uma montanha-
-russa psicológica para Seba Jaafarawi. 
A retirada dos óvulos de seus ovários 
era dolorosa, as injeções de hormônio 
tinham fortes efeitos colaterais e a tris-
teza quando duas tentativas de gravidez 
fracassaram parecia insuportável. 

Ofensiva arrancou tampas de tanques de nitrogênio líquido, o que elevou temperaturas levando à 
eliminação de mais de 4.000 embriões e mais de 1.000 amostras de esperma e óvulos não fertilizados

Proibição será progressiva, aumentando a idade de restrição para 
compra ano a ano
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A Prefeitura de Carapicuíba, através 
da Secretaria de Saúde, iniciou na se-
gunda-feira, 1º, as consultas médicas 
no “Polo de Atendimento da Dengue”, 
na quadra do Parque do Planalto, loca-
lizada na Rua Serra de Mailasqui, 40. 
O equipamento funciona de segunda 

O Departamento de Iluminação Públi-
ca da Prefeitura de Cotia segue com o 
Programa ‘Ilumina Cotia’ em diversos 
bairros do município. Entre as vias con-
templadas estão importantes estradas da 
região de Caucaia do Alto, como: estra-
da da Capelinha e estrada dos Pereiras. 
Nestas duas estradas, a Prefeitura fez a 
requalificação da iluminação pública 
substituindo as antigas luminárias por 
lâmpadas de LED, que são mais econô-
micas e eficientes. Na estrada da Capeli-
nha são 269 pontos de iluminação LED 
e, na estrada dos Pereiras, 133. “As lâm-
padas de LED, além de mais eficientes, 
aumentando a segurança dos moradores 
no período da noite, comprovadamente 
impactam na economia, pois consomem 
menos energia e entregam uma ilumina-
ção de qualidade”, disse o idealizador 
do maior programa de iluminação públi-
ca de Cotia, o prefeito Rogério Franco. 
Este tipo de iluminação também reflete 
positivamente no meio ambiente, já que 
o LED não emite radiação UV e não 
contém mercúrio, que é uma substância 

O trabalho de desassoreamento do rio 
Cotia, iniciativa que envolve o Gover-
no do Estado de São Paulo, por meio 
do Departamento de Águas e Energia 
Elétrica (DAEE), e as Prefeituras de 
Barueri e de Carapicuíba, foi retomado 
recentemente, na metade de março deste 
ano. Desassorear significa remover ma-
teriais, como areia, lodo e outros sedi-
mentos do fundo do rio.O objetivo dessa 
atual intervenção é diminuir os efeitos 
das enchentes, que castigam há anos os 
moradores de ambos os municípios por 
conta do transbordamento do Rio Co-
tia, a exemplo de trechos das avenidas 
Bariloche e Marco Antonio Calegari. 

Entre os bairros de Barueri mais afeta-
dos pelas cheias do rio estão o Jardim 
Maria Helena e as partes baixas da Al-
deia de Barueri. A Prefeitura de Barueri, 
por meio da Secretaria de Obras, está 
atualmente colaborando com as áreas 
de bota-espera nos trechos adjacentes 
aos serviços. Essas áreas servem para 
estocar temporariamente o material de 
escavação que, por possuir boa quali-
dade, será aproveitado posteriormente. 
A limpeza e o desassoreamento estão 
sendo realizados no trecho final do Rio 
Cotia, na Foz com o Rio Tietê. De acor-
do com Ronaldo Dantas de Lima, dire-
tor da Coordenadoria de Obras Viárias 

e Hídricas da Secretaria de Obras da ci-
dade, “a Prefeitura já realizou a limpeza 
e o desassoreamento de um trecho an-
terior, onde hoje outro serviço está sen-
do executado pelo Governo do Estado, 
visando mitigar os efeitos das grandes 
precipitações pluviométricas que aco-
meteram a região”. 

Moradores já sentem as melhorias 
Para Carlos Alberto dos Santos, mora-
dor do Jardim Maria Helena há 40 anos, 
e que já presenciou oito enchentes, essa 
obra de desassoreamento do Rio Cotia 
conseguiu diminuir a vazão de água 
nos dias de chuva. “As máquinas agora 
estão trabalhando permanentemente na 
margem, tanto que na última chuva que 
deu, o rio encheu, mas não transbordou 
por causa dessa benfeitoria que a Pre-
feitura está fazendo. Em 2023, tivemos 
uma chuva que encheu um metro de 
água dentro de casa. Perdemos muitas 
coisas, mas o Prefeito de Barueri ajudou 
cada um dos moradores atingidos com 
um valor com o qual conseguimos re-
por alguns dos objetos perdidos. A partir 
daquele momento, a Prefeitura decidiu 
tirar algumas casas e alargar o rio e tudo 
melhorou”, declarou. 
A moradora Gilda Maria da Silva tam-
bém disse que tem visto as máquinas 
trabalhando para que as chuvas não vol-
tem a castigar o local. “Depois daquela 
última enchente, as ruas não encheram 
mais”, finalizou. 

Mais de 22 mil pessoas se emocionaram 
com o show que contou com a ines-
quecível apresentação da dupla Jorge 
& Mateus. A multidão acompanhou os 
cantores com as letras dos seus grandes 
sucessos, no Parque da Cidade. Além de 
marcar o encerramento das 65 ações em 
comemoração ao aniversário da cidade, 
o evento foi um grande sucesso com a 
sua ação social, ao arrecadar mais de 40 
toneladas de alimentos não perecíveis 
na troca de ingressos. Por mais de duas 
horas, os artistas cantaram os principais 
hits e estão sempre na memória do pú-
blico. Entre essas canções, estão “Pode 
Chorar”, “Voa Beija Flor”, “Amo Noite 
e Dia”, “A Hora é Agora”, “Sosseguei”, 
e “Propaganda”, entre outras músicas. A 
energia contagiante da dupla, aliada com 
a emoção criou um ambiente.

Como tudo aconteceu
Os portões do Parque da Cidade foram 
abertos às 17h para receber os fãs an-

siosos pelo show. A segurança foi uma 
prioridade, e com a presença da Guarda 
Civil Municipal (GCM) de Itapevi, polí-
cias Civil e Militar, além de equipes de 
atendimento médico com ambulâncias, o 
evento transcorreu sem incidentes, refle-
tindo o clima de paz e alegria que per-
meou toda a noite.
Antes da dupla, o público também delirou 
ao som da DJ Red Cloak, que mesclou 
diferentes estilos musicais, predominan-
temente música eletrônica e elementos 
do rock, rap e hip hop. Em seguida, o 
cantor Pedro Libe também aqueceu os 
espectadores para a grande apresentação 
que encerrou a noite. O grande destaque 
também foi a ausência de custos para a 
Prefeitura de Itapevi com os cachês dos 
artistas. Por meio de um chamamento 
público, o CTN (Centro de Tradições 
Nordestinas) foi selecionado para bancar 
esses custos e, em troca, teve o direito de 
explorar a Praça de Alimentação e de Be-
bidas durante o evento.

Arrecadação dos alimentos
As 40 toneladas de alimentos não perecí-
veis vão beneficiar as entidades assisten-
ciais que se credenciaram junto à Prefei-
tura, que fizeram a retirada no Ginásio de 
Esportes. O espaço foi usado para reali-
zação da troca de ingressos ao longo da 
última semana. A administração munici-
pal abriu um chamamento público para 
atrair as organizações sociais interessa-
das em obter os mantimentos. No total, 
11 entidades fizeram o cadastramento.

‘Ilumina Cotia’: Mais de 400 pontos de 
iluminação pública de LED são implantados 
em Caucaia

Polo de Atendimento da Dengue inicia 
atendimento médico em Carapicuíba

Show de aniversário com Jorge & Mateus 
reúne 22 mil pessoas e arrecada 40 
toneladas de alimentos em Itapevi 

Barueri investe em obra de desassoreamento 
do rio Cotia no Jardim Maria Helena

tóxica encontrada, principalmente, em 
lâmpadas de descarga e de alta pressão 
de vapor de mercúrio e, em melhor quan-
tidade nas fluorescentes e fluorescentes 

compactas. O Programa Ilumina Cotia 
está em andamento: Colinas de Caucaia, 
Jardim Passárgada, Bairro dos Pereiras
São Paulo II, Bairro da Capelinha

a sexta-feira, das 8 às 17 horas. Ante-
riormente os pacientes tinham que pas-
sar em um dos prontos atendimentos, 
pegar a guia médica e direcionar-se 
ao polo para fazer a testagem e coleta 
de sangue. A partir de agora os aten-
dimentos médicos ocorrem no Polo. 

Os principais sintomas da dengue são: 
febre, dor de cabeça, dores no corpo, 
manchas na pele, vômito, fraqueza e 
cansaço. Caso a pessoa apresente pelo 
menos três desses sintomas, deve pro-
curar atendimento médico.

Todos Contra a Dengue
A Prefeitura segue intensificando o 
combate ao mosquito da Dengue. To-
dos os dias, os agentes comunitários 
saem às ruas para realizarem as visitas 
nas casas e orientar os moradores sobre 
os cuidados para evitar possíveis cria-
douros. Outra iniciativa importante da 
Prefeitura, foi utilizar drones para so-
brevoar os bairros de maior incidência 
da doença, com isso, foi possível loca-
lizar caixas d’águas sem tampa, terre-
nos com lixo e entulho, lajes com água 
parada e notificar os donos dos imóveis.

Serviço: Polo de Atendimento da 
Dengue, Segunda a sexta-feira – 8 
às 17 horas, Quadra do Parque do 
Planalto, Rua Serra de Mailasqui, 
40 - Planalto

Nestas duas estradas, a Prefeitura fez a requalificação da iluminação pública substituindo 
as antigas luminárias por lâmpadas de LED

O objetivo dessa atual intervenção é diminuir os efeitos das enchentes, que castigam há anos 
os moradores de ambos os municípios por conta do transbordamento do Rio Cotia

O Novo Hospital que está em fase fi-
nal de construção recebeu, nesta se-
mana, um tomógrafo Multslice de 64 
canais, equipamento de última geração 
para atender a demanda de exames da 
população parnaibana. O aparelho tem 
capacidade para atender pacientes que 
pesem até 230 quilos e faz todos os exa-
mes de tomografia, incluindo exames de 

angiotomografias das coronárias de for-
ma não invasiva, tridimensionalmente 
(3D), para verificar se há resíduos nas 
paredes das artérias do coração. Locali-
zado em um ponto estratégico, o Novo 
Hospital Municipal contará com Centro 
Cirúrgico, 200 leitos, UTI e equipamen-
tos de ponta para a realização de exames 
como Raio-x e ultrassonografia.

Chegada do tomógrafo de última 
geração é mais um passo para a 
entrega do novo hospital com 200 
leitos em Santana de Parnaíba

Os vencedores do Concurso Miss e 
Mister Melhor Idade de Osasco – edi-
ção 2024 – foram anunciados. Alice Mi-
randa e Yoji Okamoto foram coroados 
Miss e Mister Melhor Idade, respecti-
vamente. Damares Adão Borba e Plí-
nio Robson Aldridge Panse assumiram 
as categorias Miss e Mister Elegância, 
enquanto Cecília das Graças Moraes e 
Lisionaldo Pereira se tornaram os Miss 
e Mister Simpatia. A cerimônia acon-
teceu dia 12/4, no Centro de Eventos 
Pedro Bortolosso, no Km 18, com uma 
apresentação dançante do Trio Los An-
geles, com Márcio Campos nos vocais, 
e da Banda Tempero Latino. A passa-
gem de faixa dos titulares foi feita pela 
Miss 2023, Ivete Rocha de Moraes, e o 
Mister 2023, Mario Costa Serafim. O 
prefeito de Osasco, Rogério Lins, e a 
primeira-dama e presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, Aline Lins, 
estiveram presentes para parabenizar 
os vencedores. “Todos vocês já são vi-
toriosos! Osasco é a cidade da família e 
é sempre muito bom ver eventos como 
esse, repleto de famílias. Queremos 
cada vez mais proporcionar eventos e 
atividades em que podemos ter a união, 
a comunhão de todos os que entendem 
que a família é a nossa principal insti-
tuição. Agradeço a toda a nossa equipe, 
à minha miss e esposa Aline Lins, a mi-
nha vice-prefeita Ana Maria Rossi, ao 
nosso Legislativo, aos parceiros e a to-

dos os envolvidos em nos proporcionar 
essa noite memorável e maravilhosa”, 
destacou. O secretário de Assistência 
Social, José Carlos Vido, ressaltou a 
importância do concurso como meio 
de fortalecimento dos laços sociais 
para os idosos. “O concurso é destina-
do exclusivamente aos idosos e nesta 
edição de 2024 contamos com 190 
inscrições, sendo 160 mulheres e 30 
homens. Estamos muito felizes porque 
batemos novo recorde de inscrições. 
Vocês fazem a diferença! Tudo o que 
nós realizamos em termos de execução 
de políticas públicas é voltado para 
esse público e essa plateia, os nossos 
queridos osasquenses”. O produtor do 
Trio Los Angeles e mestre de cerimô-
nias do Miss e Mister, Wagner Fabris, 
destacou a importância e o entusiasmo 
em relação ao evento. 

Osasco elege miss e mister 
melhor idade 2024

A partir de agora os atendimentos médicos ocorrem no Polo. Os principais sintomas 
da dengue são: febre, dor de cabeça, dores no corpo, manchas na pele, vômito, 
fraqueza e cansaço
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A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Obras (SEO), pavi-
menta diversas vias no bairro Enseada, 
na Costa Norte do município. Recebem 
novo pavimento, em bloquetes inter-
travados, o Núcleo 94, composto pela 
Rua Maximiliano Quintino dos Santos 
e pelas travessas 001, 002 e Davino 

O Dia D Contra Gripe disponibilizou 
cerca de mil doses de vacina contra in-
fluenza em todas as Unidades Básicas 
de Saúde e em quatro escolas como 
postos fixos e um volante na Baía de 
Castelhanos. Além disso, as cadernetas 
de vacina que estavam em atraso foram 
atualizadas, sendo aplicadas 206 doses 
de vacina de rotina. A influenza é uma 
infecção viral aguda que afeta o sistema 
respiratório e apresenta como principais 
sintomas febre, dor de cabeça, dores 
musculares, tosse, dor de garganta e 
cansaço. A vacina é produzida pelo Ins-
tituto Butantan e vem comprovando sua 
segurança e eficácia contra a doença há 

A Defesa Civil de Taubaté foi acionada 
via 199 para atendimento de uma ocor-
rência de fogo em vegetação na área 
industrial do Piracangaguá. Foram mo-
bilizados 11 agentes e três viaturas para 
o combate ao fogo, que durou cerca de 
1 hora até ser totalmente extinto pelas 
equipes. A queimada atingiu aproxima-
damente 4 hectares em uma extensa área 
verde na área Industrial do bairro Pira-
cangaguá, às margens da avenida Dom 
Pedro I, abrangendo também as rodo-
vias Presidente Dutra e Carvalho Pinto. 
Após o acionamento por volta das 21h, 
os agentes da Defesa Civil e três viatu-
ras equipadas foram empenhadas para a 
ocorrência. Apesar dos danos ambientais 
e riscos causados pela quantidade de fu-
maça, não houve registro de acidentes ou 
feridos. Durante a ação, as equipes uti-
lizaram equipamentos como abafadores, 
mochilas auto bombas com capacidade 
para 20 litros de água, além de uma via-
tura equipada com motor auto bomba, 
capaz de trabalhar com até 400 litros de 
água. ORIENTAÇÕES: A Defesa Civil 
reforça a orientação para que as pessoas 

A Prefeitura de Caraguatatuba, por meio 
da Secretaria de Obras, executa as obras 
de construção da nova Praça do Divino, 
no bairro Indaiá. A praça, localizada 
em frente à Catedral do Divino Espíri-
to Santo, ganhará uma nova calçada de 
concreto, demarcação de estacionamen-

anos. Para mais informações sobre a va-
cina, acesse o link https://butantan.gov.
br/influenza#perigos-influenza. Neste 
ano, crianças entre 6 meses e 5 anos 
de idade, idosos, gestantes, puérperas 
e pessoas com doenças crônicas fazem 
parte do grupo prioritário para receber 
a proteção contra vírus influenza. Além 
disso, profissionais da saúde bucal atu-
aram na ação, realizando a inspeção 
bucal em idosos e grupos de atividade 
coletiva, com técnica de escovação, uso 
do fio dental, prevenção de cáries e do-
ença periodontal. Foram realizados 235 
atendimentos de escovação supervisio-
nada e 549 procedimentos individuais.

A Prefeitura de São José dos Campos 
retomou, a campanha Não Dê Esmo-
la, Dê Cidadania. Na nova fase da 
mobilização, as equipes irão enfatizar 
que têm vagas nos abrigos munici-
pais para quem quer deixar as ruas e 
também oportunidades de emprego no 
PAT (Posto de Atendimento ao Tra-
balhador). De caráter permanente, a 
campanha vai ampliar a divulgação 
sobre o atendimento oferecido pela 
Prefeitura às pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. A iniciativa 
visa desestimular os munícipes a doar 
dinheiro, pois essa prática faz com que 
essas pessoas recusem o acolhimento e 
permaneçam na rua. Ações serão rea-
lizadas por toda a cidade para orientar 
a população sobre a melhor forma de 
ajudar as pessoas em situação de rua. 
O objetivo é engajar a população, prin-
cipalmente nos semáforos, onde é mais 
comum a oferta de dinheiro*.

Apoio social
São José tem uma ampla estrutura para 
atender e acolher as pessoas que vi-

vem nas ruas. Com 10 vans e três car-
ros de suporte, a equipe de abordagem 
é qualificada e conta com 69 agentes 
que atuam 24 horas por dia, incluindo 
sábados, domingos e feriados. Os abri-
gos municipais estão preparados para 
receber todos que estão em situação de 
rua, com acomodações confortáveis, 
incluindo canis e gatis, e equipe mul-
tidisciplinar. A pessoa que aceita ajuda 
é levada ao Centro Pop, onde é feita 
a triagem e o encaminhamento para o 
local adequado. A Prefeitura também 
disponibiliza oficinas e atividades de 
convívio e socialização pelo Centro 
Pop, com o objetivo de incentivar os 
munícipes no seu desenvolvimento 
pessoal e profissional, oferecendo mais 
qualidade de vida e oportunidade para 
voltar para o mercado de trabalho, res-
gatar a cidadania e a dignidade e escre-
ver novos projetos de vida.

Aprovação popular
No primeiro dia da nova fase da cam-
panha, munícipes aprovaram a ini-
ciativa da Prefeitura e destacaram a 
importância da mobilização. “É uma 
campanha muito importante. Já co-
nheço e sei que irá ajudar as pessoas. 
A Prefeitura está de parabéns por esta 
iniciativa. Atualmente em São José, só 
mora na rua quem quer”, disse o mo-
torista de aplicativo Nélson Henrique 
da Silva, que tem 58 anos e mora em 
Santana, na região norte. “Gosto desta 
campanha, com a Prefeitura ajudando 
quem mais precisa oferecendo locais 
adequados para que possam mudar de 
vida”, afirmou o aposentado Nilson 
Marzochi, que tem 77 anos e mora na 
Vila Ema, na região central.

Antonio Lourenço. As melhorias tam-
bém estão em andamento, com cerca 
de 50% de execução, na Viela Zico. O 
canal do rio localizado nesta viela rece-
beu revestimento em concreto. Ainda no 
bairro, a Rua José Paulino Ferreira foi 
contemplada com pavimentação e me-
lhorias na infraestrutura de drenagem e 

sinalização, e o acesso à Escola Munici-
pal Prof.ª Cynthia Cliquet Luciano teve 
a pavimentação concluída. Em breve, 
receberão pavimento em bloquete inter-
travado a marginal da Avenida Vereador 
Emilio Granato e a Travessa João Santa-
na, e revestimento asfáltico as ruas Para-
guai e Uruguai.

S. José retoma campanha de acolhida 
à pessoa em situação de rua

Obras de construção da nova Praça do Divino 
entram na reta final em Caraguatatuba
Além da Praça do Divino, a Prefeitura de Caraguatatuba continua com a reforma 
e construção de praças de lazer em outros bairros da cidade

Cerca de 1 mil doses são aplicadas 
no Dia D Contra Gripe em Ilhabela

to, instalação de bancos, bicicletário, 
lixeiras, pergolado de madeira e paisa-
gismo. As obras já estão na reta final e 
a expectativa é de que sejam entregues 
em 1º de maio, no aniversário de 25 anos 
da Diocese de Caraguatatuba. Além da 
Praça do Divino, a Prefeitura de Ca-

raguatatuba continua com a reforma e 
construção de praças de lazer em outros 
bairros da cidade. Uma delas é a refor-
ma realizada na Praça Anízia Francisca 
de Jesus, no bairro Perequê-Mirim. No 
local, serão executadas a reforma geral, 
troca de piso, construção de banheiros 
e troca de cobertura de boxes. No Porto 
Novo, a Praça Engenheiro Marino Paro-
lari (localizada na Avenida Cristóvão de 
Barros) terá reforma do salão de ativi-
dades, ampliação do telhado, reparo nas 
esquadrias, pintura geral, inclusive das 
quadras, troca das tabelas de basquete 
e do alambrado, além de novos bancos, 
bicicletário e instalação de novo play-
ground infantil de madeira. Já na Praça 
de Lazer do Massaguaçu, localizada na 
Avenida Herman Pereira de Faria esqui-
na com a Irmã Lucila, haverá regulari-
zação do piso, demarcação do estacio-
namento, pintura geral, drenagem, nova 
tela e traves para quadra de areia, além 
de demarcação e nova tabela da quadra 
de basquete. 
O bairro Recanto do Sol ganhará a cons-
trução de uma praça localizada entre as 
Avenidas Alice Arouca, dos Pindás e 
Rua E1. Será realizada a construção de 
passeio, instalação de bancos e play-
ground infantil de madeira.

Queimada atinge 4 hectares e fogo é 
combatido pela defesa civil de Taubaté

Prefeitura de São Sebastião pavimenta 
vias no bairro Enseada, na Costa Norte

não joguem cigarros ou fósforos acesos 
às margens das avenidas, terrenos e ro-
dovias, não soltem balões, não acendam 
fogueiras e também não queimem folhas 

secas ou lixos. Para qualquer situação de 
queimadas, emergências ou desastres, a 
Defesa Civil atende 24 horas pelo tele-
fone 199.

O Centro de Atendimento à Dengue 
(CADE) será inaugurado nesta quarta-
-feira, dia 17, na Unidade Básica de Saú-
de (UBS) Cícero Gomes, localizada na 
rua Professor Thomaz Galhardo, centro. 
O atendimento exclusivo à dengue fun-
cionará todos os dias, incluindo sábado 
e domingo, das 8h às 17h. A Secretaria 
Municipal de Saúde reforça que o local 
será referência para os atendimentos aos 
pacientes com sintomas ou confirmação 
de dengue, com o objetivo de desafogar 
a Santa Casa, os Prontos Atendimentos 
e também os demais serviços das UBSs. 
“Nossa expectativa é atender cerca de 
100 pessoas por dia. Preparamos uma 
equipe com médicos, enfermeiros e téc-

nicos de enfermagem que estarão pron-
tos para os atendimentos exclusivos dos 
casos de dengue”, explicou a secretária 
Adjunta de Saúde, Simone Brito. A re-
cepção do CADE será separada dos 
atendimentos da UBS, com entrada pelo 
estacionamento da unidade de saúde. O 
espaço funcionará por tempo indeter-
minado na Cícero Gomes, enquanto a 
demanda de pacientes continuar alta no 
município. “Todas as ações emergen-
ciais tomadas são estratégias contidas 
no Plano de Contingência da Dengue”, 
destacou Simone.

Principais sintomas   
Febre alta, dor no corpo e articulações, 
dor atrás dos olhos, mal-estar, falta de 
apetite, dor de cabeça e manchas ver-
melhas no corpo são os sintomas mais 
comuns. No entanto, a infecção por 
dengue também pode ser assintomática 
ou apresentar quadros leves. Em caso 
de evolução da doença, os sintomas 
apresentados podem ser dor abdominal 
intensa e contínua, vômitos persisten-
tes, dificuldade de respirar, queda de 
pressão arterial e sangue nas fezes. A 
qualquer suspeita da doença, o paciente 
deve procurar por atendimento médico, 
de preferência, no Centro de Atendi-
mento à Dengue.

Centro de Atendimento à Dengue 
começa a funcionar nesta quarta 
na UBS Cícero Gomes

Em breve, receberão pavimento em bloquete intertravado a marginal da Avenida 
Vereador Emilio Granato e a Travessa João Santana

Foram mobilizados 11 agentes e três viaturas para o combate ao fogo, 
que durou cerca de 1 hora
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A Nasa (agência espacial dos Estados 
Unidos) está buscando métodos inovado-
res que possam ajudar a recuperar amos-
tras coletadas pelo rover Perseverance 
em Marte no futuro. O rover, que pousou 
em Marte em fevereiro de 2021, vem co-
letando amostras da Cratera Jezero, onde 
um antigo lago e delta de rio existiram 
no planeta vermelho. Os cientistas acre-
ditam que as amostras possam ajudá-los 
a entender melhor se a vida já existiu em 
Marte. O projeto original para o progra-
ma Mars Sample Return, uma parceria 
entre a Nasa e a Agência Espacial Euro-

peia (ESA), era complexo. A arquitetura 
envolvia várias missões lançadas da Ter-
ra para Marte para coletar as amostras e, 
em seguida, conduzir o primeiro lança-
mento de foguete da superfície de outro 
planeta para devolver as amostras à Ter-
ra. Mas tem havido preocupações sobre 
o programa ser muito complicado devido 
à complexidade, despesa e uma data de 
retorno atrasada, que originalmente de-
veria acontecer em 2031, mas foi adiada 
após avaliações de um conselho de revi-
são independente. Cortes no orçamento 
que impactaram a Nasa também coloca-

ram o programa em risco. O administra-
dor da NASA, Bill Nelson, e Nicky Fox, 
administrador associado do Diretório de 
Missões Científicas da Nasa, comparti-
lharam a resposta da agência federal ao 
conselho de revisão independente. As re-
visões do programa recomendaram que 
o retorno da amostra de Marte não deve-
ria custar mais de US$ 5 bilhões a US$ 
7 bilhões (entre R$ 26 bilhões e R$ 36 
bilhões), disse Nelson. Mas a Nasa está 
sendo forçada a lidar com as restrições 
de gastos reduzidos devido a cortes no 
orçamento para os anos fiscais de 2024 
e 2025, causando um impacto de US$ 
2,5 bilhões (cerca de R$ 13 bilhões) na 
agência, disse ele. “Mars Sample Return 
será uma das missões mais complexas 
já empreendidas pela Nasa. O resul-
tado final é que um orçamento de US$ 
11 bilhões (aproximadamente R$ 57,5 
bilhões) é muito caro e uma data de re-
torno em 2040 é muito distante”, disse 
Nelson. “Pousar e coletar amostras com 
segurança, lançar um foguete com as 
amostras para fora de outro planeta — o 
que nunca foi feito antes — e transpor-
tar as amostras com segurança por mais 
de 53 milhões de quilômetros de volta à 
Terra não é uma tarefa fácil. Precisamos 
pensar fora da caixa para encontrar um 
caminho a seguir que seja acessível e re-
torne amostras em um prazo razoável.” 
Nelson disse que é inaceitável esperar até 
2040 para devolver as amostras à Terra 
porque a década de 2040 é “a década em 
que vamos pousar astronautas em Mar-
te”, reiterou ele durante uma coletiva.

O presidente-executivo da OpenAI, 
Sam Altman, recebeu centenas de exe-
cutivos de empresas grandes em San 
Francisco, Nova York e Londres neste 
mês, onde ele e outros executivos da 
OpenAI apresentaram serviços de inte-
ligência artificial (IA) para uso corpo-
rativo, disputando, em alguns casos, a 
clientela da Microsoft, disseram parti-
cipantes à Reuters. Os eventos do tipo 
“roadshow” ilustram como a empresa, a 
quem se atribui a explosão da inteligên-
cia artificial generativa com sua oferta 
para o consumidor, está buscando novas 
fontes de receita de empresas em todo o 
mundo — algumas delas, potencialmen-

te, no território de sua maior parceira, a 
Microsoft. As três reuniões com execu-
tivos seniores de empresas — duas nos 
EUA na semana passada e uma em Lon-
dres na segunda-feira — não foram re-
latadas anteriormente. Altman falou di-
retamente com mais de 100 executivos 
em cada cidade nos eventos, de acordo 
com os participantes que falaram sob 
condição de anonimato. Em cada even-
to, Altman e seu diretor de operações, 
Brad Lightcap, ofereceram demonstra-
ções de produtos, incluindo o ChatGPT 
Enterprise –a versão empresarial de seu 
famoso chatbot que gera texto a partir de 
solicitações simples–, um software para 

conectar aplicativos de clientes a seus 
serviços de IA conhecidos como APIs 
e seus novos modelos de texto para ví-
deo. A OpenAI prometeu que os dados 
dos clientes do ChatGPT Enterprise não 
serão usados para treinar seus modelos. 
Conversando com clientes em poten-
cial de setores como finanças, saúde e 
energia, os executivos da OpenAI des-
tacaram uma série de aplicativos, como 
gerenciamento de call center e tradução. 
Eles observaram que a versão para con-
sumidores de seu chatbot já está sendo 
usada por mais de 92% das empresas da 
Fortune 500, uma lista das 500 maiores 
corporações dos Estados Unidos por re-
ceita total . A Microsoft, maior investi-
dora da OpenAI, oferece acesso à tecno-
logia da OpenAI por meio de sua nuvem 
Azure e da venda do Microsoft 365 Co-
pilot, uma ferramenta de produtividade 
alimentada pelos modelos da OpenAI 
voltada para empresas. Alguns executi-
vos na plateia dos eventos perguntaram 
por que deveriam pagar pelo ChatGPT 
Enterprise se já são clientes da Micro-
soft, disseram os participantes. Altman 
e Lightcap responderam que pagar pelo 
serviço empresarial permitia que eles 
trabalhassem diretamente com a equipe 
da OpenAI, tivessem acesso aos modelos 
mais recentes e mais oportunidades de 
obter produtos de IA personalizados, de 
acordo com os participantes presentes. 

Spotify lança funcionalidade para 
criar playlists através da IA

OpenAI apresenta ChatGPT para empresas, 
incluindo clientes da Microsoft

Nasa procura novos métodos para 
trazer amostras de Marte à Terra

O Spotify anunciou que vai começar 
os testes de uma nova função em sua 
plataforma: a de criar playlists através 
de comandos para sua inteligência ar-
tificial. Até agora a funcionalidade só 
foi liberada para usuários Premium do 
Reino Unido e da Austrália, tanto para 
Android quanto para iOS. As listas se-
rão criadas a partir dos gêneros musi-
cais que a pessoa já escuta e, segundo 
a empresa, nas instruções podem ser 
inseridos termos que refiram a luga-
res, animais, atividades, personagens 
de filmes, cores e até emojis. A plata-
forma deu exemplo de comandos que 
podem ser usados para criar playlists: 
“Um playlist de indie folk para abraçar 
meu cérebro com carinho”  “Música 
relaxante para me acompanhar durante 
a temporada de alergias”. “Um playlist 
que me faz sentir como o personagem 
principal”. Outras ferramentas usando 
inteligência artificial já foram criadas 
pela plataforma de streaming usando 

OpenAI: o AI DJ e as Daylists. O Spo-
tify disse que vai aprimorar a criação 
de playlists por IA nos próximos me-

ses, mas não deu informações sobre a 
liberação da funcionalidade no Brasil 
ou em outros países.

A Adobe anunciou que está nos estágios 
iniciais de permitir o uso de ferramentas 
de inteligência artificial generativa de 
terceiros da OpenAI e de outros dentro 
de seu software de edição de vídeo am-
plamente utilizado. O aplicativo Adobe 
Premiere Pro é amplamente utilizado 
nas indústrias de televisão e cinema. A 
empresa sediada em San Jose, Califór-
nia (EUA), planeja adicionar ainda este 
ano recursos baseados em inteligência 
artificial ao software, como a capaci-
dade de preencher partes de uma cena 
com objetos gerados por IA ou remover 
distrações de uma cena sem qualquer 
trabalho manual tedioso por parte de 
um editor de vídeo. Ambos os recur-
sos dependerão do Firefly, um modelo 
de IA que a Adobe já implementou em 
seu software Photoshop para edição de 
imagens estáticas. Diante da concor-
rência da OpenAI, Midjourney e outras 
startups, a Adobe buscou se diferenciar 
treinando seu sistema Firefly com da-
dos aos quais possui todos os direitos 
e oferecendo indenização aos usuários 

contra reivindicações de direitos auto-
rais. Mas a Adobe também anunciou 
nesta segunda-feira que está desenvol-
vendo uma forma de permitir que seus 
usuários utilizem ferramentas de tercei-
ros da OpenAI, assim como as startups 
Runway e Pika Labs, para gerar e usar 
vídeos dentro do Premiere Pro.  A me-
dida pode ajudar a Adobe, cujas ações 
caíram cerca de 20% este ano, a abordar 
as preocupações de Wall Street de que 
ferramentas de IA para geração de ima-
gens e vídeos coloquem seus negócios 
principais em risco. Deepa Subrama-
niam, vice-presidente de marketing de 
produtos para aplicativos profissionais 
de criação da Adobe, disse que a Adobe 
ainda não definiu como a receita gera-
da por ferramentas de IA de terceiros 
usadas em sua plataforma de software 
será dividida entre a Adobe e os desen-
volvedores externos. Mas Subramaniam 
disse que os usuários da Adobe serão 
alertados quando não estiverem usando 
os modelos de IA “comercialmente se-
guros” da Adobe e que todos os vídeos 
produzidos pelo Premiere Pro indicarão 
claramente qual tecnologia de IA foi 
usada para criá-los. “Nossa abordagem 
líder do setor em ética de IA e o trabalho 
de viés humano que fazemos, nada dis-
so vai desaparecer”, disse Subramaniam 
à Reuters. “Estamos realmente anima-
dos para explorar um mundo onde você 
pode ter mais opções além disso por 
meio de modelos de terceiros.”

Adobe adiciona ferramentas de vídeo 
com IA e explora parceria com OpenAI

A missão BepiColombo, da ESA 
(Agência Espacial Europeia) e da 
JAXA (Agência Japonesa de Explo-
ração Aeroespacial), fez uma rápida 
passagem a Vênus e revelou informa-
ções sobre como os gases escapam das 
camadas superiores da atmosfera do 
planeta. A sonda fez detecções, em re-
gião ainda não explorada do ambiente 
magnético de Vênus, que mostraram 
que os gases carbono e oxigênio estão 
sendo acelerados a velocidades em que 
podem escapar da atração gravitacional 
do planeta. Os achados foram publi-
cados na revista científica Nature As-
tronomy. De acordo com Lina Hadid, 
pesquisadora no Laboratório de Física 
de Plasma (LPP) e autora principal do 
estudo, “essa é a primeira vez que íons 
de carbono positivamente carregados 
foram observados escapando da atmos-
fera de Vênus”. “Estes são íons pesados 
que geralmente se movem lentamente, 
então ainda estamos tentando entender 

os mecanismos em jogo. Pode ser que 
um ‘vento’ eletrostático esteja os levan-
do para longe do planeta, ou eles po-
deriam estar sendo acelerados através 
de processos centrífugos”, diz, em co-
municado à imprensa. No início da sua 
história, Vênus apresentava semelhan-
ças com a Terra, incluindo quantidades 
significativas de água líquida. No en-
tanto, ao contrário da Terra, Vênus não 
possui seu próprio campo magnético, 
mas a interação de partículas emitidas 
pelo Sol (vento solar) com partículas 
eletricamente carregadas forma uma 
“magnetosfera induzida” fraca ao redor 
do planeta. A “magnetosfera” é uma ca-
mada superior da atmosfera de um pla-
neta em que o campo magnético ainda 
exerce uma ação. Com o tempo, essas 
interações com o vento solar remove-
ram a água de Vênus, deixando uma at-
mosfera composta, principalmente, por 
dióxido de carbono e pequenas quanti-
dades de nitrogênio.

Sonda detecta escape de gás oxigênio e 
carbono em áreas inexploradas de Vênus

Sam Altman recebeu centenas de executivos de grandes empresas e multinacionais 
para apresentar serviços de inteligência artificial para uso corporativo
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A tocha dos Jogos Olímpicos de Paris 
2024 foi acesa na antiga Olímpia em uma 
cerimônia tradicional nesta terça-feira, 
marcando a reta final dos sete anos de 
preparativos para o início dos Jogos em 
26 de julho. A atriz grega Mary Mina, 
desempenhando o papel de sacerdotisa, 
acendeu a tocha usando uma chama re-
serva em vez de um espelho parabólico 
que normalmente é usado, devido ao 
céu nublado, para o início de um reveza-
mento na Grécia e na França. O evento 
culminará com o acendimento da cha-
ma olímpica na capital francesa durante 

a cerimônia de abertura. Paris sediará 
os Jogos Olímpicos pela terceira vez, 
depois de 1900 e 1924. “Nestes tem-
pos difíceis que estamos vivendo, com 
guerras e conflitos em ascensão, as pes-
soas estão fartas de todo ódio, agressão 
e notícias negativas que enfrentam dia 
após dia”, disse o presidente do Comitê 
Olímpico Internacional (COI), Thomas 
Bach, em seu discurso. “Estamos ansio-
sos por algo que nos una, algo que seja 
unificador, algo que nos dê esperança. A 
chama olímpica que estamos acenden-
do hoje é o símbolo dessa esperança.”. 

O COI abriu caminho para os atletas 
russos e bielorrussos competirem nas 
Olimpíadas, apesar da guerra em curso 
na Ucrânia, mas eles o farão como atle-
tas neutros, sem bandeira ou hino nacio-
nal, uma decisão que irritou Moscou. O 
presidente francês, Emmanuel Macron, 
também disse na semana passada que 
a Rússia seria solicitada a observar um 
cessar-fogo na Ucrânia durante os Jogos 
Olímpicos de Paris. O Kremlin afirmou 
que a Ucrânia poderia usar isso como 
uma oportunidade para se reagrupar e se 
rearmar. A suspensão de conflitos arma-
dos em uma trégua olímpica durante os 
Jogos era uma prática padrão na Grécia 
antiga.

REVEZAMENTO DA TOCHA
A sacerdotisa acendeu a tocha do pri-
meiro corredor do revezamento, o cam-
peão olímpico de remo da Grécia Ste-
fanos Ntouskos. Depois de uma breve 
corrida, ele passou a chama para a fran-
cesa Laure Manaudou, três vezes me-
dalhista olímpica na natação e chefe do 
revezamento da tocha olímpica de Paris, 
como representante da cidade anfitriã. A 
chama será oficialmente entregue aos 
organizadores dos Jogos de Paris no es-
tádio Panatenaico de Atenas, local dos 
primeiros Jogos modernos em 1896, no 
dia 26 de abril, após um revezamento de 
11 dias pela Grécia. 

Chegou o fim para Kelly Slater. O cam-
peão mundial por 11 vezes anunciou 
aposentadoria aos 52 anos. O havaiano 
participou da etapa do Circuito Mundial 
de Surfe em Margaret River, na Austrá-
lia, e foi eliminado, pois ficou fora das 
22 posições iniciais do ranking classifi-
catório. Em entrevista para a WSL, Sla-
ter chorou ao anunciar a aposentadoria. 
“Tudo acaba e se você não se adapta, 
não sobrevive. Tem sido uma vida in-

Tocha olímpica Paris 2024 é acesa na 
Grécia, com início do revezamento

Kelly Slater, 11 vezes campeão mundial 
de surfe, anuncia aposentadoria

Bahia e Fluminense protagonizam um 
choque de tricolores, a partir das 21h30 
(horário de Brasília) na Arena Fonte 
Nova, em Salvador. A Rádio Nacional 
transmite o confronto ao vivo. Após 
empatar em 2 a 2 com o Bragantino, 
o técnico Fernando Diniz deve poupar 
algumas peças em relação à equipe que 
entrou em campo no estádio do Mara-
canã na estreia do Tricolor no Brasilei-
ro. A tendência é que os veteranos Fe-

lipe Melo e Marcelo ganhem descanso, 
enquanto o zagueiro Manoel, que acaba 
de se recuperar de uma lesão, pode rece-
ber uma oportunidade na equipe titular. 
Outras opções para posição são Felipe 
Andrade e Antônio Carlos. Assim, a ex-
pectativa é de que o Fluminense come-
ce a partida com: Fábio; Samuel Xavier, 
Manoel (Felipe Andrade ou Antônio 
Carlos), Martinelli e Diogo Barbosa; 
André, Lima e Ganso; Marquinhos, 

Bahia e Flu protagonizam choque 
de tricolores pelo Brasileiro

Arias e Cano. De qualquer forma o téc-
nico Fernando Diniz sabe que terá que 
trabalhar mais para melhorar o apro-
veitamento da defesa de sua equipe nas 
jogadas pelo alto, em especial após os 
dois gols de cabeça que o Tricolor so-
freu do Bragantino: “Vamos ajustar para 
evitar gol de cabeça. A primeira coisa é 
evitar bola parada e evitar cruzamento, 
depois ter uma área bem preenchida e 
ficar muito atento para que os gols não 
saiam”. O Bahia também chega à parti-
da com problemas na defesa. Além dis-
so, ainda busca a sua primeira vitória na 
competição, após derrota de 2 a 1 para o 
Internacional, no Beira Rio, em sua es-
treia no Brasileirão. “Em alguns casos, 
realmente, é uma falta de atenção [que 
permite sair os gols dos adversáris do 
Bahia]. No jogo contra o Inter conside-
ro que foram lances atípicos. Mas é uma 
preocupação que sempre temos. Quan-
do faço as trocas, por exemplo, tento 
manter um padrão com dois zagueiros, 
além de um atacante que tenha bom por-
te físico, para que possamos nos defen-
der da bola aérea. Mas, mesmo assim, 
estamos sofrendo”, afirmou o técnico 
Rogério Ceni sobre as falhas defensivas 
de sua equipe. Para o jogo com o Flu-
minense a expectativa é de que o Bahia 
entre em campo com: Marcos Felipe; 
Arias, Kanu, Cuesta e Rezende; Caio 
Alexandre, Jean Lucas, Everton Ribeiro 
e Cauly; Thaciano e Oscar Estupiñán.

O Grêmio derrotou o Internacional por 
2 a 0, no Sesc Campestre, em Porto 
Alegre, em jogo que fechou a 5ª rodada 
da Série A1 do Campeonato Brasileiro 
de futebol feminino. Com este resulta-
do, as Gurias Gremistas chegaram aos 
nove pontos, seis atrás do líder Corin-
thians, que bateu o Santos por 3 a 1. O 
triunfo do Grêmio começou a ser dese-
nhado aos 20 minutos do primeiro tem-
po, quando Ludmila aproveitou bola le-
vantada na área adversária em cobrança 
de falta para marcar de cabeça. Aos 37 
da etapa final Dayana Rodríguez deu 
números ao marcador. Com o revés o 
Internacional permanece na zona do re-
baixamento, com apenas dois pontos na 
14ª posição da classificação.

Empate na Gávea
Também nesta segunda, Flamengo e 
Bragantino ficaram no 2 a 2 em jogo 

disputado no estádio da Gávea, no Rio 
de Janeiro. O Rubro-Negro abriu o pla-
car com Jucinara, mas o Massa Bruta 
virou o placar graças a tentos de Thays-
laine e de Paulina Gramaglia. Nos 
acréscimos da partida a veterana ata-
cante Cristiane garantiu o empate final 
da equipe da casa.w

Jogo do Al-Hilal na Champions 
da Ásia é adiado

O trabalho não para e, nas últimas se-
manas os alunos das Escolinhas de Es-
portes de Barueri começaram a receber 
as novas camisetas personalizadas, além 
dos novos collants (para a Ginástica Ar-
tística). Mais um benefício oferecido 
pela Prefeitura, por meio da Secretaria 
de Esportes, que reforça os contínuos 
investimentos para o desenvolvimen-
to e a qualidade esportiva. A ação, que 
acontece anualmente, renova as camise-
tas e uniformes de todos os alunos das 
diversas modalidades, os auxiliando 
com uma vestimenta adequada para a 
prática da atividade física. Confeccio-
nadas de acordo com as variadas faixas 
etárias, as camisetas também têm como 
objetivo padronizar e identificar os alu-
nos, garantindo assim maior segurança 
aos pequeninos e aos responsáveis. O 
uniforme leva ainda o slogan “Drogas 
Não”, incentivando a conscientização e 
o poder do esporte como um importante 

aliado no combate às drogas. Vale lem-
brar que as entregas estão sendo feitas 
gradativamente, seguindo um cronogra-

ma semanal, que alcançará todas as tur-
mas das diferentes modalidades e polos 
esportivos da cidade. 

Alunos das Escolas de Esportes 
recebem novos uniformes em Barueri 
A ação, que acontece anualmente, renova as camisetas 
e uniformes de todos os alunos Grêmio vence clássico com Internacional 

no Brasileiro Feminino

Al-Ain, dos Emirados Árabes Unidos, e 
Al-Hilal, da Arábia Saudita, se enfren-
tariam no primeiro jogo da semifinal da 
Champions League da Ásia. O duelo, 
entretanto, precisou ser remarcado por 
conta de fortes chuvas em Al Ain. O en-
contro aconteceria às 13h (de Brasília), 
mas acabou adiado para o mesmo. Até o 
momento, o palco do jogo está mantido: 
o Estádio Hazza bin Zayed, em Al Ain, 
cerca de 154 Km distante de Abu Dhabi, 
capital dos Emirados Árabes. Imagens 
que circulam nas redes sociais mostram 
diversas avenidas alagadas no país, dei-
xando locais intransitáveis e veículos 
praticamente submersos. As autoridades 
dos Emirados Árabes Unidos pediram à 
população que fique em casa por conta 
das condições meteorológicas. “A Asso-

ciação de Futebol dos Emirados Árabes 
Unidos suspendeu todas as atividades 
futebolísticas para terça-feira, tendo em 
vista a segurança de todos os torcedo-
res, jogadores e partes interessadas”, 
afirmou a entidade esportiva do país em 
comunicado. A partida de volta, por ou-
tro lado, segue sem alterações. As equi-
pes voltarão a se enfrentar no dia 23 de 
abril, em Riad, na Arábia Saudita, com 
mando de campo do Al-Hilal.

crível de memórias. Tanta emoção por 
tanto tempo, tanta dedicação. Nem tudo 
são rosas, mas foram os melhores mo-
mentos da minha vida. Sei que minha 
família está em casa assistindo. Amo vo-
cês. Não consegui realizar um milagre, 
mas consegui alguns ao longo dos anos”, 
lamentou. Slater disse que estava “lutan-
do contra a dor” desde a etapa de Bells 
Beach, em 2022, quando machucou o 
quadril e precisou fazer uma cirurgia.

Chama percorrerá país por 11 dias até ser entregue à organização dos Jogos 
em 26 de abril, em Atenas
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O curso de Cuidador de Idosos inte-
gra a categoria de cursos profissiona-
lizantes dos Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Barueri. 
Oferecido de forma totalmente gratui-
ta, o curso qualifica os alunos para que 
se tornem aptos a cuidarem de pessoas 
idosas, com ou sem limitações. Com 
carga horária de 72 horas, o curso é 
voltado para quem busca ingressar ou 
obter uma nova oportunidade no mer-
cado de trabalho; a idade mínima para 
participar é de 18 anos. De forma di-
nâmica, as aulas são ministradas por 
profissionais qualificados, experientes 
e atuantes no mercado de trabalho; ao 

No mês de abril, a professora Fabiana 
Ferreira, que ministra aulas para os alu-
nos do maternal II B no Centro Educa-
cional Arakan, desenvolveu o projeto de 
sala ‘Nutrindo a Arte’. O objetivo desse 
projeto foi apresentar o mundo encanta-
dor da literatura infantil à turminha. As 
crianças tiveram a oportunidade não só 
de conhecer livros infantis, mas também 
de manuseá-los, discutir suas impres-
sões sobre as histórias e expressar-se ao 
recontá-las. Os pequenos ficaram fasci-
nados com as ilustrações coloridas dos 
livros e rapidamente se envolveram com 
as narrativas. Depois, de ouvirem cada 
história, os pequenos compartilharam 
suas percepções em uma roda de con-
versa direcionada pela educadora, sendo 
encorajadas a recontar a história com 

sua própria voz e imaginação. Durante o 
desenvolvimento do projeto, as crianças 
ouviram o famoso conto infantil “Os três 
porquinho”, depois os pequenos explora-
ram materiais que representavam a casa 
de cada um dos três porquinhos. Com a 
ajuda de lupas, observaram detalhada-
mente as cores, formas e texturas, mer-
gulhando ainda mais no universo criativo 
da história. Para tornar tudo ainda mais 
interativo, os pequenos recriaram as ca-
sas dos porquinhos usando papelão e 
outros materiais. O projeto culminou em 
uma exposição, onde os pais e respon-
sáveis puderam acompanhar de perto o 
processo de aprendizagem das crianças. 
A exposição teve o propósito não ape-
nas de mostrar o trabalho dos alunos, 
mas também de conscientizar as famílias 
sobre a importância da arte na educação 
infantil. O uso da literatura na educação 
infantil estimula o interesse das crianças 
pelos livros, o que desempenha um pa-
pel importante na formação do saber dos 
pequenos, criando neles o hábito pela 
leitura não apenas como uma ferramenta 
de aprendizado, mas também como uma 
fonte de prazer dentro do vasto mundo 
imaginário da infância.

Educadora do Centro Educacional Arakan 
incentivou o contato dos alunos do 
maternal II B com a literatura infantil

A Secretaria de Educação de Barueri 
dará início a mais uma edição da Se-
mana Municipal pela Primeira Infância 

com uma série de ações que vão do 
dia 15 ao dia 18 de abril. O objetivo 
é promover mais iniciativas que garan-

tam a proteção dos direitos das crian-
ças de zero a seis anos de idade, fase 
crucial para o pleno desenvolvimento 
infantil. As atividades têm como foco 
o Plano Municipal Pela Primeira Infân-
cia, que serão apresentadas por meio de 
palestras, rodas de conversa e oficinas 
guiadas pelo tema “Uma cidade para 
a primeira Infância”. Os encontros se 
concentram no Centro de Referência 
Pela Primeira Infância (CRPI), que fica 
na rua Terra, 326 – Jardim Tupanci. In-
teressados devem fazer a inscrição on-
-line.  encerramento ocorrerá no dia 18 
de abril, às 9h, no Centro de Aperfeiço-
amento de Professores (CAP), quando 
acontecerá a Audiência Pública do Pla-
no Municipal pela Primeira Infância. 
Na ocasião, participarão diretores de 
escolas de educação infantil acompa-
nhados de um membro da comunidade 
escolar cada. 

Prefeitura de Barueri realiza Semana 
Municipal pela Primeira Infância; 
inscrições estão abertas

No mês de abril, a educadora respon-
sável pela turminha do berçário C, no 
Centro Educacional Benedicta Stephano 
Antunes de Oliveira, realizou atividades 
sensoriais com os alunos. O objetivo 
foi proporcionar uma atividade lúdica 
que estimulasse a percepção sensorial 
dos pequenos por meio de a vivências 
e experiências que favorecesse o desen-
volvimento de importantes habilidades, 
como a coordenação motora, por meio 
de descobertas. Em conformidade com 
a Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC), a professora elaborou ativida-
des criativas. Utilizando bolinhas de gel 
em uma bacia com pequenas imagens 
de peixinhos escondidos entre elas, a 
profissional despertou a curiosidade e 

o interesse das crianças pela atividade. 
Com uma textura agradável, as bolinhas 
proporcionaram uma experiência senso-
rial única aos pequenos. Algumas crian-
ças, no início, estranharam a sensação 
das bolinhas em suas mãos, enquanto 
outras logo se encantaram com a experi-
ência tátil. Depois, a docente organizou 
uma animada roda de conversa, onde os 
alunos compartilharam suas percepções. 

Educadora do Centro Educacional 
Benedicta Stephano Antunes de Oliveira 
realizou atividade sensorial com os 
alunos do berçário C

O objetivo é promover mais iniciativas que garantam a proteção dos direitos 
das crianças de zero a seis anos de idade

CCPL Barueri capacita alunos durante 
curso profissionalizante de Cuidador 
de Idosos

final, os alunos recebem um certifica-
do de conclusão. Durante as aulas, os 
alunos aprendem a identificar as ne-
cessidades e expectativas em relação 
a vários aspectos da vida cotidiana 
dos idosos, respeitando sua individu-
alidade, com o auxílio nas atividades 
cotidianas e incentivo à autonomia e 
independência, como forma de garan-
tir-lhes qualidade de vida. Os CCPLs 
são mantidos pela prefeitura de Barue-
ri, através da Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social – SADS, 
em parceria com o Instituto Ânima. 
Acesse o site www.ccplbarueri.com.br 
e confira a grade completa dos cursos 

e atividades gratuitas dos CCPLs. As 
inscrições podem ser feitas através do 
site, ou pessoalmente em uma das uni-
dades; ou ainda entrando em contato 
pelo WhatsApp (11) 4382-4684.
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Centro Educacional Benedita Stefano Antunes de Oliveira

Meta – Matrículas, frequência e 
evasão de alunos.  
O controle da frequência dos alunos 
é efetuado pelo acompanhamento 
do controle de presença realizado 
através do Diário de Classe. A es-
cola tem como meta média de 530 
matriculados, sendo as matrículas 
encaminhadas através da central 
de vagas do município. A média 
de frequência presencial foi de 371 
alunos. Comprovado através dos 
registros no diário de classe, envia-
dos nos relatórios mensais. 

Meta - Controle de Assiduidade dos 
Professores e Funcionários
O controle de faltas é realizado 
através de livro de ponto, a assidui-
dade correspondeu as necessidades 
da maternal. A unidade faz uso do 
ponto eletrônico para controle de 
frequência dos funcionários. Com-
provado através do envio das folhas 

de ponto, registros de presenças dos 
prestadores e escala dos vigias de se-
gurança. 

Meta - Planejamento Institucional e 
Proposta Pedagógica Consolidada
Proposta está organizada com a fina-
lidade promover o desenvolvimento 
integral da criança, complementando 
a ação da família e da comunidade, 
respeitando o Diretrizes Curricula-
res Nacionais Da Educação Infantil 
–DECNEI –resolução CNE/CEB nº05 
de 2009 e a Base nacional comum cur-
ricular –BNCC e o Plano De Referên-
cia Para Educação Básica Do Municí-
pio. Comprovado através do envio do 
Relatório mensal com as atividades, 
projetos e eventos.

Meta - Responsabilidade pela Saúde e 
Higiene das Crianças
A saúde e higiene das crianças são 
fundamentais para o andamento da 

maternal, sendo assim o Instituto 
manteve todas as necessidades de hi-
giene e saúde em dia. Comprovado 
pelo envio do cardápio da nutricio-
nista, que reforça a responsabilidade 
pela alimentação saudável das crian-
ças. A instituição disponhe de um car-
dápio nutricional variado e rico que 
atenda às necessidades das crianças 
matriculadas. atividades da equipe 
multidisciplinar, comprovantes de 
troca de filtros, dedetização, desrati-
zação, limpeza de caixa d’água.

Meta - Formação acadêmica e Con-
dições de Trabalho das Professoras 
e demais profissionais. Quadro de 
funcionários com a qualificação exi-
gida em edital, e formação aos seus 
funcionários para que todos tenham 
ciência da sua importância de seu 
papel, mantendo uma postura pro-
fissional adequada, respeitando suas 
atribuições. Comprovado através de 

documentos de admissão e demissão, 
registros das atas do HATC e listas de 
presença das formações.
 
Meta - Controle de Segurança, Lim-
peza, Salubridade e Conforto. Man-
teve se as salas de atividades e demais 
ambientes internos e externos agra-
dáveis, limpos ventilados e tranqui-
los. Preservado integralmente duran-
te o período, a limpeza e higiene nas 
salas, banheiros, pátios, corredores 
de circulação, cozinha e demais de-
pendências, os lixos são retirados dia-
riamente dos ambientes internos e ex-
ternos. Meta comprovada através de 
registros da Secretaria de Educação 
e Supervisão do instituto, durante a 
visita in loco.

Meta - Materiais pedagógicos varia-
dos e acessíveis às crianças. Os ma-
teriais pedagógicos foram adquiri-
dos ao longo do ano, com o objetivo 

de manter diferentes materiais em 
quantidade suficientes e adequados 
a cada faixa etária e os materiais pe-
dagógicos diversos para desenhar, 
pintar, modelar, construir objetos 
tridimensionais, escrever e expe-
rimentar, bem como instrumentos 
musicais, brinquedos e livros que 
responderam aos interesses das 
crianças. Meta comprovada através 
de registros e verificação da Comis-
são da Secretaria de Educação, du-
rante a visita in loco. 

Meta - Da entrega pontual da do-
cumentação solicitada. O Instituto 
entregou mensalmente seus 
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Relatório Anual Pedagógico – Janeiro a Dezembro 2023
Centro Educacional Arakan

Meta – Matrículas, frequência e 
evasão de alunos.  O controle da 
frequência dos alunos é efetuado 
pelo acompanhamento do controle 
de presença realizado através do 
Diário de Classe. A escola tem como 
meta média de 810 matriculados, 
sendo as matrículas encaminhadas 
através da central de vagas do mu-
nicípio. A média de frequência pre-
sencial foi de 695 alunos. Compro-
vado através dos registros no diário 
de classe, enviados nos relatórios 
mensais. 

Meta - Controle de Assiduidade 
dos Professores e Funcionários O 
controle de faltas é realizado atra-
vés de livro de ponto, a assiduida-
de correspondeu as necessidades 
da maternal. A unidade faz uso do 
ponto eletrônico para controle de 
frequência dos funcionários. Com-
provado através do envio das folhas 

de ponto, registros de presenças dos 
prestadores e escala dos vigias de se-
gurança. 

Meta - Planejamento Institucional e 
Proposta Pedagógica Consolidada
Proposta está organizada com a fina-
lidade promover o desenvolvimento 
integral da criança, complementando 
a ação da família e da comunidade, 
respeitando o Diretrizes Curricula-
res Nacionais Da Educação Infantil 
–DECNEI –resolução CNE/CEB nº05 
de 2009 e a Base nacional comum cur-
ricular –BNCC e o Plano De Referên-
cia Para Educação Básica Do Municí-
pio. Comprovado através do envio do 
Relatório mensal com as atividades, 
projetos e eventos.

Meta - Responsabilidade pela Saúde 
e Higiene das Crianças. A saúde e hi-
giene das crianças são fundamentais 
para o andamento da maternal, sen-

do assim o Instituto manteve todas as 
necessidades de higiene e saúde em 
dia. Comprovado pelo envio do car-
dápio da nutricionista, que reforça 
a responsabilidade pela alimentação 
saudável das crianças. A instituição 
disponhe de um cardápio nutricional 
variado e rico que atenda às neces-
sidades das crianças matriculadas. 
atividades da equipe multidisciplinar, 
comprovantes de troca de filtros, de-
detização, desratização, limpeza de 
caixa d’água.

Meta - Formação acadêmica e Con-
dições de Trabalho das Professoras 
e demais profissionais. Quadro de 
funcionários com a qualificação exi-
gida em edital, e formação aos seus 
funcionários para que todos tenham 
ciência da sua importância de seu 
papel, mantendo uma postura pro-
fissional adequada, respeitando suas 
atribuições. Comprovado através de 

documentos de admissão e demissão, 
registros das atas do HATC e listas de 
presença das formações.
 
Meta - Controle de Segurança, Lim-
peza, Salubridade e Conforto.
Manteve se as salas de atividades e 
demais ambientes internos e exter-
nos agradáveis, limpos ventilados e 
tranquilos. Preservado integralmente 
durante o período, a limpeza e higie-
ne nas salas, banheiros, pátios, corre-
dores de circulação, cozinha e demais 
dependências, os lixos são retirados 
diariamente dos ambientes internos 
e externos. Meta comprovada através 
de registros da Secretaria de Educa-
ção e Supervisão do instituto, durante 
a visita in loco.

Meta - Materiais pedagógicos varia-
dos e acessíveis às crianças
Os materiais pedagógicos foram ad-
quiridos ao longo do ano, com o ob-

jetivo de manter diferentes mate-
riais em quantidade suficientes e 
adequados a cada faixa etária e os 
materiais pedagógicos diversos
para desenhar, pintar, modelar, 
construir objetos tridimensionais, 
escrever e experimentar, bem como
instrumentos musicais, brinquedos 
e livros que responderam aos inte-
resses das crianças. Meta compro-
vada através de registros e verifica-
ção da Comissão da Secretaria de 
Educação, durante a visita in loco. 

Meta - Da entrega pontual da docu-
mentação solicitada O Instituto en-
tregou mensalmente seus relatórios 
no prazo estipulado. Comprovado 
através dos protocolos.
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Relatório Anual Pedagógico –Julho a Dezembro 2023 
EMEI Prof. Jomar Lopes da Silva

Meta – Indice e evasão de alunos.
O controle da frequência dos alunos 
é efetuado pelo acompanhamento 
do controle de presença realizado 
através do Diário de Classe. O ano 
manteve uma média de 131 matri-
culados, média de frequência de 73 
alunos, total de alunos evadidos/de-
sistentes de 9 alunos. Comprovado 
através do sistema SED (Secretaria 
Escolar Digital).

Meta - Controle de Assiduidade dos 
Professores e Funcionários
A referida assiduidade foi compro-
vada através do preenchimento da 
folha de ponto, que foram assina-
dos pelos empregados, diariamente 
na entrada, nos intervalos para re-
feição/descanso e saída, validados e 

encerrados mensalmente pela direto-
ra de unidade escolar.

Meta - Planejamento Institucional e 
Proposta Pedagógica Consolidada
As diversas atividades desenvolvidas 
com as crianças foram registradas e 
documentadas, de forma a permitir 
troca de informações dentro da equi-
pe, acompanhamento dos progressos 
realizados pelas crianças e comuni-
cação com as famílias. Meta compro-
vada através do envio do Relatório 
mensal com as atividades, projetos e 
eventos.

Meta - Responsabilidade pela alimen-
tação saudável das crianças
A instituição disponhe de um car-
dápio nutricional variado e rico que 

atenda às necessidades das crianças 
matriculadas. Utiliza do cardápio da 
rede municipal. Todas as alimenta-
ções atenderam as necessidades das 
crianças, com alimentos ricos em nu-
trientes e de boa qualidade.

Meta - Formação acadêmica e Con-
dições de Trabalho das Professoras e 
demais profissionais. Foi realizado o 
envio de demonstrativo do quadro de 
empregados com a respectiva forma-
ção acadêmica, bem como atualiza-
ção em seu quadro, quando necessá-
rio. As formações são registradas em 
livros ata e relatórios mensais.

Meta - Controle de Segurança, Lim-
peza, Salubridade e Conforto.
Manteve se as salas de atividades e 

demais ambientes internos e exter-
nos agradáveis, limpos ventilados e 
tranquilos. Preservado integralmente 
durante o período, a limpeza e higie-
ne nas salas, banheiros, pátios, corre-
dores de circulação, cozinha e demais 
dependências, os lixos são retirados 
diariamente dos ambientes internos 
e externos. Meta comprovada através 
da emissão do termo de visita da Se-
cretaria de Educação, durante visita 
in loco.

Meta - Materiais variados e acessíveis 
às crianças
A instituição, ao longo de todo ano, 
forneceu em quantidade suficiente, 
materiais pedagógicos diversos para 
desenhar, pintar, modelar, construir 
objetos tridimensionais, escrever e 

experimentar, bem como instru-
mentos musicais, brinquedos e li-
vros que responderam aos interes-
ses das crianças.

Meta - Da entrega pontual da docu-
mentação solicitada. O Instituto en-
tregou mensalmente seus relatórios 
no prazo estipulado, em formato 
CD. Comprovado a entrega, através 
dos protocolos mensais.
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Publicação Diário Oficial
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Relatório Anual Pedagógico– Setembro a Dezembro 2023 
EMEI Josefa Maria Ferreira Araújo

Meta – Indice e evasão de alunos.
O controle da frequência dos alu-
nos é efetuado pelo acompanha-
mento do controle de presença 
realizado através do Diário de 
Classe. O ano manteve uma mé-
dia de 242 matriculados, média 
de frequência de 90 alunos, total 
de alunos evadidos/desistentes de 
6 alunos. Comprovado através do 
sistema SED (Secretaria Escolar 
Digital).

Meta - Controle de Assiduidade 
dos Professores e Funcionários
A referida assiduidade foi com-
provada através do preenchimen-
to da folha de ponto, que foram 
assinados pelos empregados, dia-
riamente na entrada, nos interva-
los para refeição/descanso e saída, 

validados e encerrados mensalmen-
te pela diretora de unidade escolar.

Meta - Planejamento Institucional 
e Proposta Pedagógica Consolidada
As diversas atividades desenvolvi-
das com as crianças foram regis-
tradas e documentadas, de forma a 
permitir troca de informações den-
tro da equipe, acompanhamento dos 
progressos realizados pelas crian-
ças e comunicação com as famílias. 
Meta comprovada através do envio 
do Relatório mensal com as ativida-
des, projetos e eventos.

Meta - Responsabilidade pela ali-
mentação saudável das crianças
A instituição disponhe de um car-
dápio nutricional variado e rico que 
atenda às necessidades das crianças 

matriculadas. Utiliza do cardápio 
da rede municipal. Todas as alimen-
tações atenderam as necessidades 
das crianças, com alimentos ricos 
em nutrientes e de boa qualidade.

Meta - Formação acadêmica e Con-
dições de Trabalho das Professoras 
e demais profissionais
Foi realizado o envio de demonstra-
tivo do quadro de empregados com 
a respectiva formação acadêmica, 
bem como atualização em seu qua-
dro, quando necessário. As forma-
ções são registradas em livros ata e 
relatórios mensais.

Meta - Controle de Segurança, Lim-
peza, Salubridade e Conforto.
Manteve se as salas de atividades e 
demais ambientes internos e exter-

nos agradáveis, limpos ventilados 
e tranquilos. Preservado integral-
mente durante o período, a limpe-
za e higiene nas salas, banheiros, 
pátios, corredores de circulação, 
cozinha e demais dependências, os 
lixos são retirados diariamente dos 
ambientes internos e externos. Meta 
comprovada através da emissão do 
termo de visita da Secretaria de 
Educação, durante visita in loco.

Meta - Materiais variados e acessí-
veis às crianças
A instituição, ao longo de todo ano, 
forneceu em quantidade suficien-
te, materiais pedagógicos diversos 
para desenhar, pintar, modelar, 
construir objetos tridimensionais, 
escrever e experimentar, bem como 
instrumentos musicais, brinquedos 

e livros que responderam aos inte-
resses das crianças.

Meta - Da entrega pontual da docu-
mentação solicitada. O Instituto en-
tregou mensalmente seus relatórios 
no prazo estipulado, em formato 
CD. Comprovado a entrega, através 
dos protocolos mensais.
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Relatório Anual Pedagógico– Setembro a Dezembro 2023
EMEI Nai Molina do Amaral

Meta – Indice e evasão de alunos.
O controle da frequência dos alu-
nos é efetuado pelo acompanha-
mento do controle de presença 
realizado através do Diário de 
Classe. O ano manteve uma mé-
dia de 408 matriculados, média 
de frequência de 171 alunos, total 
de alunos evadidos/desistentes de 
2 alunos. Comprovado através do 
sistema SED (Secretaria Escolar 
Digital).

Meta - Controle de Assiduidade 
dos Professores e Funcionários
A referida assiduidade foi com-
provada através do preenchimen-
to da folha de ponto, que foram 
assinados pelos empregados, dia-
riamente na entrada, nos interva-
los para refeição/descanso e saída, 

validados e encerrados mensalmen-
te pela diretora de unidade escolar.

Meta - Planejamento Institucional 
e Proposta Pedagógica Consolidada
As diversas atividades desenvolvi-
das com as crianças foram regis-
tradas e documentadas, de forma a 
permitir troca de informações den-
tro da equipe, acompanhamento dos 
progressos realizados pelas crian-
ças e comunicação com as famílias. 
Meta comprovada através do envio 
do Relatório mensal com as ativida-
des, projetos e eventos.

Meta - Responsabilidade pela ali-
mentação saudável das crianças
A instituição disponhe de um car-
dápio nutricional variado e rico que 
atenda às necessidades das crianças 

matriculadas. Utiliza do cardápio 
da rede municipal. Todas as alimen-
tações atenderam as necessidades 
das crianças, com alimentos ricos 
em nutrientes e de boa qualidade.

5 Meta - Formação acadêmi-
ca e Condições de Trabalho das Pro-
fessoras e demais profissionais
Foi realizado o envio de demonstra-
tivo do quadro de empregados com 
a respectiva formação acadêmica, 
bem como atualização em seu qua-
dro, quando necessário. As forma-
ções são registradas em livros ata e 
relatórios mensais.

Meta - Controle de Segurança, Lim-
peza, Salubridade e Conforto.
Manteve se as salas de atividades e 
demais ambientes internos e exter-

nos agradáveis, limpos ventilados 
e tranquilos. Preservado integral-
mente durante o período, a limpe-
za e higiene nas salas, banheiros, 
pátios, corredores de circulação, 
cozinha e demais dependências, os 
lixos são retirados diariamente dos 
ambientes internos e externos. Meta 
comprovada através da emissão do 
termo de visita da Secretaria de 
Educação, durante visita in loco.

Meta - Materiais variados e acessí-
veis às crianças
A instituição, ao longo de todo ano, 
forneceu em quantidade suficien-
te, materiais pedagógicos diversos 
para desenhar, pintar, modelar, 
construir objetos tridimensionais, 
escrever e experimentar, bem como 
instrumentos musicais, brinquedos 

e livros que responderam aos inte-
resses das crianças.

Meta - Da entrega pontual da do-
cumentação solicitada. O Instituto 
entregou mensalmente seus relató-
rios no prazo estipulado, em for-
mato CD. Comprovado a entrega, 
através dos protocolos mensais.
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No último sábado, 13 de abril, ocor-
reu o “Dia D” de Vacinação, destinado 
primordialmente ao combate à gripe. 
O evento envolveu órgãos do governo 
federal e também dos estados e muni-
cípios. Barueri contribuiu tenazmente 
com o funcionamento de suas 19 UBSs 
(Unidades Básicas de Saúde), de dois 
postos volantes (na Aldeia da Serra e 
em Alphaville) e com o engajamento 

de todos os seus servidores. Logo pela 
manhã o secretário de Saúde de Barue-
ri, Milton Monti, ao lado da família 
Gotinha (“Zé Gotinha”, “Maria Go-
tinha” e “Vovó Gotinha”) falou sobre 
o significado da data. “Estamos vaci-
nando inicialmente grupos prioritários 
específicos (idosos, crianças, profis-
sionais de saúde, caminhoneiros, inte-
grantes das forças de segurança etc.). É 

importante que as pessoas se vacinem 
e que os pais revejam as cadernetas de 
vacinação de seus filhos menores de 15 
anos”, declarou ele. O secretário tam-
bém alertou quanto à desinformação da 
população. “Infelizmente houve alguns 
episódios de informações incorretas e 
que trouxeram temor para que as pes-
soas pudessem se vacinar e também os 
seus filhos. Queremos salientar que a 
vacina evita que as pessoas adoeçam e 
também salva vidas. Nossas UBSs con-
tinuarão atendendo a população em ge-
ral nos demais dias da semana. Vacina 
é vida”, reforçou Monti. 
 
A família Gotinha 
Os personagens da família Gotinha se 
espalharam pelas UBSs unidades mó-
veis e ajudaram a chamar a atenção das 
pessoas que ainda não sabiam da va-
cinação. Um deles estava na UBS Dr. 
Adauto Ribeiro, no Parque dos Camar-
gos. “O Zé Gotinha é um personagem 
muito querido, principalmente pelas 
crianças. Todas querem abraçá-lo”, 
revela Bruno da Silva Vicente, de 26 
anos, que pela terceira vez estava tra-
jando a sua fantasia. 

‘Dia D’ de Vacinação ocorre com grande 
engajamento da rede de saúde de Barueri

O Ministério da Saúde inicia o Mês 
de Vacinação dos Povos Indígenas. A 
proposta é intensificar a imunização 
em territórios indígenas, ampliando a 
cobertura vacinal, sobretudo, em áreas 
de difícil acesso. Até o dia 12 de maio, 

992 aldeias e 130 mil indígenas devem 
ser atendidos pelas equipes de vaci-
nação. De acordo com o ministério, o 
Mês de Vacinação dos Povos Indígenas 
abrange um total de 23 distritos sani-
tários especiais indígenas (DSEI) em 

Saúde quer vacinar 130 mil indígenas até 
12 de maio

A Organização Pan-Americana da Saú-
de (Opas) destacou, em evento sobre ar-
boviroses, que o Brasil tem controlado o 
número de mortes na atual epidemia de 
dengue. Apesar de já ter alcançado em 
2024 quase o dobro da quantidade de 
casos de todo o ano passado, houve uma 
redução proporcional no registro de óbi-
tos. A Opas é o braço da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) nas Améri-
cas. “Esse é um ponto muito importan-
te, ter um aumento de transmissão e não 
ter um aumento significativo de óbitos”, 
avalia o especialista em arboviroses da 
representação da Opas no Brasil, Carlos 
Melo. Arboviroses são doenças causa-
das por vírus transmitidos, principal-
mente, por mosquitos, como o Aedes 
aegypti, transmissor da dengue, zika e 
chikungunya. “A gente não deve olhar 
unicamente a questão da transmissão e 
do número de casos. A gente tem que ter 
um olhar para o óbito, que é o primeiro 
objetivo no controle de uma epidemia, 
diminuir o número de óbitos e depois di-
minuir casos graves”, completou Melo, 
que participou nesta quinta-feira (11) 
de um seminário sobre arboviroses or-
ganizado pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), no Rio de Janeiro. O encon-

tro acontece no cenário em que o Brasil 
atinge 3,1 milhões de casos prováveis 
de dengue nas 14 primeiras semanas de 
2024. O dado foi divulgado na quinta-
-feira (11). Isso representa 1.529 casos 
para cada cem mil habitantes. Em 2023, 
o país fechou o ano com 1,6 milhão de 
registros totais. Segundo o Ministério 
da Saúde (MS), nove unidades federa-
tivas estão com tendência de queda no 
quantitativo de casos; 13 apresentam 
estabilidade; e cinco, tendência de alta. 
Já foram confirmadas 1,292 mortes por 
causa da dengue, enquanto 1.875 estão 
sob investigação. 
Isso representa uma letalidade sobre o 
total de casos prováveis de 0,04% no 
ano. Em 2023, no mesmo período, o ín-
dice era de 0,07%. Em relação ao total 
de casos graves, a letalidade é de 4,21% 
em 2024 contra 5,22% em 2023. Carlos 
Melo atribui a redução proporcional do 
número de mortos ao conjunto de ações 
coordenadas pelo Ministério da Saúde, 
que inclui vacinação focada no público 
mais atingido por casos graves e a as-
sistência aos pacientes. A coordenado-
ra-geral de Vigilância de Arboviroses 
do Ministério da Saúde, Livia Vinhal, 
concorda com a avaliação. 

Opas destaca controle do número 
de mortes por dengue no Brasil

O foco do modelo é a utilização para o trabalho, desta forma possuindo 
suspensões elevadas
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SAÚDE E BEM ESTAR

todas as cinco regiões do país. Serão 
ofertadas 240 mil doses de imunizan-
tes que compõem o Calendário Na-
cional de Vacinação. Mais de 2,5 mil 
trabalhadores da saúde estão envolvi-
dos na atividade. 
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23VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Com tanta energia e ambição, você vai 
precisar encontrar um meio de extrava-
sar. Os aspectos deste mês vão bagun-
çar as suas emoções e você vai estar 
ansioso por mudanças. Cuidado para 
não deixar que essa energia contida se 
transforme em tensões ou explosões 
emocionais — que vão respingar no 
trabalho ou nas pessoas que você ama.

Deixe seus sentimentos fluírem natural-
mente; não os reprima. Busque saídas 
positivas, como hobbies criativos, terapia 
ou conversas sinceras com amigos confiá-
veis. Encontre conforto em prazeres sim-
ples, como refeições caseiras, passeios 
ao ar livre ou noites relaxantes em casa. 

Em abril será crucial equilibrar a saú-
de: não exagere na socialização em 
detrimento do descanso. Promova o 
bem-estar emocional e espiritual atra-
vés da apreciação da beleza, da co-
nexão com a natureza, de aconse-
lhamento ou práticas de meditação. 

Manter um equilíbrio saudável é funda-
mental para o bem-estar. Mantenha-se 
ativo e socialmente engajado, mas tam-
bém reserve tempo para a tranquilida-
de. Não descuide dos exames médicos 
de rotina nem do descanso adequado. 
Busque conexão espiritual através de 
fontes como música inspiradora, lei-
tura de livros, participação em gru-
pos online ou orientação de mentores. 

Encontre formas de aliviar o estresse 
por meio de atividades inspiradoras, 
passando tempo ao ar livre ou simples-
mente buscando momentos de con-
templação tranquila. Sua intuição está 
especialmente aguçada agora - confie 
na sua sabedoria interior para encon-
trar o equilíbrio necessário. Contri-
buir para o bem-estar dos outros tam-
bém traz um significado importante. 

Peixes, com sua natureza sonhadora, abril 
traz oportunidades para explorar dimen-
sões criativas que podem inspirar e tra-
zer cura. Depois de se sentir um pouco 
perdido, você agora encontra âncora nos 
reinos místicos. Explore formas de ex-
pressão como música, fotografia, poesia, 
meditação ou mesmo em sua imagina-
ção vívida. Em vez de recorrer a hábitos 
prejudiciais para lidar com o estresse.

Para o intenso Escorpião, abril repre-
senta um período de profunda trans-
formação. Com as mudanças recentes, 
surge o desejo de recomeçar do zero. No 
entanto, é importante evitar reações im-
pulsivas. Antes de fazer grandes mudan-
ças, reflita cuidadosamente sobre suas 
decisões. Explore seu interior através 
de práticas como escrever em diários, 
participar de terapia ou ter conversas.

Apesar de um ou outro estresse, o mês 
será estável e confortável para Touro. 
O eclipse solar e um Mercúrio retró-
grado podem te agitar um pouco, mas 
você vai gostar de trabalhar numa rotina 
mais tranquila. Aproveite que o período 
não é favorável para nenhuma extra-
vagância e faça o que você mais gosta: 
desfrute dos prazeres simples da vida. 

Para Gêmeos, este mês trará uma ver-
dadeira explosão de novas ideias. Sua 
mente está ávida por conhecimento, co-
nexões e estímulo intelectual. É impor-
tante passar tempo com amigos igual-
mente curiosos, pois juntos vocês podem 
inspirar a criatividade um do outro.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

É crucial adotar uma abordagem equi-
librada em relação à saúde - busque 
atividades físicas divertidas, mas 
evite exageros. Esteja atento às ne-
cessidades de descanso e modera-
ção do seu corpo. Em geral, aprovei-
te ao máximo este período vibrante. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Para Virgem, abril promete ser um pe-
ríodo propício para o crescimento pes-
soal e a renovação das rotinas diárias. 
Após um período estressante, busque a 
serenidade simplificando e organizan-
do sua vida. Dedique-se a arrumar sua 
casa, seu local de trabalho e sua agenda. 

Para os Aquarianos, abril traz um im-
pulso para se envolver em iniciativas 
comunitárias e humanitárias. Você se 
sente capacitado para causar um im-
pacto positivo. Apoie causas que este-
jam alinhadas com seus valores, mas 
evite se perder em idealismos extre-
mos. Em vez disso, concentre-se em fa-
zer progressos consistentes e práticos, 
colaborando com outros para alcançar.

Em Cartaz

Um grupo de supostos criminosos se-
questra uma bailarina de doze anos, filha 
de um dos mais poderosos homens do 
submundo, e tudo o que eles precisam 
fazer para coletar um resgate de US$ 
50 milhões é observar a garota duran-
te a noite. Em uma mansão isolada, os 
raptores começam a sumir, um por um, e 
descobrem, tomados por um horror galo-
pante, que estão trancados dentro de casa 
com uma garotinha nada normal. Classi-
ficação indicativa Verificar.

Uma Família Feliz
Gênero: Drama   
Classificação: 16 Anos

Godzilla e Kong - 
O Novo Império
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 18/04/2024

Kung Fu Panda 4
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 12 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

O Homem dos Sonhos
Gênero: Comedia  
Classificação: 14 Anos

Abigail

INGREDIENTES 

1 caixa de leite condensado
1 colher (sopa) de margarina 
sem sal
7 colheres (sopa) de achocolatado 
ou 4 colheres (sopa) de chocolate 
em pó
chocolate granulado

MODO DE PREPARO

Em uma panela funda, acrescente 
o leite condensado, a margarina e o 
chocolate em pó. Cozinhe em fogo 
médio e mexa até que o brigadei-
ro comece a desgrudar da panela. 
Deixe esfriar e faça pequenas bo-
las com a mão passando a massa 
no chocolate granulado.

Culinária

Brigadeiro

ENTRETENIMENTO

Bonito (MS) é um destino que pode ser 
visitado em qualquer época do ano. Po-
rém, é no outono que a capital brasilei-
ra do ecoturismo que os passeios ficam 
mais acessíveis ao bolso do turista, já 
que o período é considerado baixa tem-

porada. Na Nascente Azul, fazer a flu-
tuação nesta época, atividade que inclui 
ainda day use no balneário, custa R$ 
70,00 a menos em relação ao restante 
do ano. Além disso, há menos turistas 
na cidade, o que significa que os atrati-

vos não costumam atingir sua ocupação 
máxima diária e você tem uma tranqui-
lidade maior para curtir cada lugar.

Bonito tem poucas chuvas no outono
Vale também ressaltar a questão do 
clima: há menor incidência de chuvas 
em Bonito nos meses de outono e in-
verno. Ou seja, as chances do tempo 
atrapalhar ou até interromper os seus 
passeios são bem menores. Com menos 
chuvas, as águas de Bonito atingem o 
grau máximo de limpidez, ficando mui-
to mais cristalinas. Assim, é ainda mais 
especial fazer a flutuação na Nascente 
Azul. Mesmo entre o outono e o inver-
no, os dias são, em sua maioria, ensola-
rados em Bonito, com uma temperatura 
média de 25ºC. Nos poucos dias mais 
frios, o rio da Nascente Azul chega a 
ficar coberto por uma névoa, um visual 
mágico criado graças à diferença entre 
a temperatura do meio externo e a da 
água, que se mantém a constantes 24ºC, 
não importa o clima.

Flutuação na Nascente Azul
É neste rio que acontece a flutuação da 
Nascente Azul. Na atividade, todos os 
visitantes recebem roupas de neoprene, 
que ajudam a manter o corpo aquecido, 
além de calçados apropriados. Em dias 
mais frios, a sensação é de a água estar 
aquecida.

Bonito (MS) é destino ideal para viajar 
na baixa temporada

A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, iniciou na segunda-
-feira, 8 de abril, as obras de reforma e 
novas instalações do Centro de Triagem 
de Animais Silvestres (Cetas), mantido 
pela Secretaria de Recursos Naturais e 
Meio Ambiente (Sema). A conclusão 
dos trabalhos está prevista para setem-
bro deste ano. A intervenção tem por 
objetivo construir novos recintos para 
os animais resgatados, que servirão para 
visitação agendada com fins de educa-
ção ambiental, bem como a construção 
de estacionamento interno, portaria e 
paisagismo. Além disso, acontecerá ain-
da a reforma do prédio antigo, incluin-
do mudança de função dos ambientes, 

como construção do centro cirúrgico e 
novas internações; realocação de ber-
çário, necrópsia, biotério, farmácia e 
laboratório; ampliação de cozinha para 
animais; pintura e manutenção geral 
do prédio. Entre os principais objetivos 
dessa obra estão: aumentar a capacidade 
de atendimento, acelerar o processo de 
reabilitação dos animais, permitir que 
a população conheça os problemas de-
correntes do comércio ilegal de animais 
silvestres, melhorar o fluxo de serviços 
prestados, melhorar os ambientes desti-
nados ao atendimento dos animais e dos 
colaboradores e melhorar o fluxo sani-
tário. O Cetas está localizado no Bairro 
dos Altos e é referência na região. 

CETAS ganhará reforma 
e novas instalações

Além de preços mais baixos, nesta época do ano a cidade recebe menos turistas, 
o que significa que os atrativos não costumam atingir a ocupação máxima



De 18 à 24 de Abril 2024 www.jornalnc.com


